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: Prédo: 30 pesetas . 
. . 

SUlflBTÍO 
Ola de 
atracos 
• Se llevaron un 

millón y medio 
de pesetas del 
Banco Peninsular 
de Torrejón. 

• A punta de 
pistola se 
hicieron con la 
nómina de 
Da di risa. 

• Dos individuos 
armados 
asaltaron a 
Continental Auto. 

Información, pág. 9. 

Original raid 

Torrejón-París 
en «bici» 
Información, pág. 8. 

Enrique Guerra, 
nuevo alcalde de 
San Fernando 

Información, pág. 3. 

Huelga de la Madera 
y el Metal 

Acatamiento 
masivo 

Información, págs. 10 y 11. 

Dos accidentes similares. En Alcalá, un niño de dos años se mató al 
caer desde un séptimo piso. En Coslada, Anita Leal, de cinco anos, 
se precipitó a tierra desde un segundo piso. Resultó ilesa. 
Un milagro. 

Información, pág. 23. 

deportes 
Alcalá, O - Lérida,, O 

El árbitro se cargó 
al Alcalá 
El Alcalá mereció ~anar. El 
colegiado Sainz Oliva anuló dos 
goles. El m(rcado por Sánchez 
Marcos no admitía discusión. 
Información, pág. 15. 

Calvo Sute/o,, 2 
Torrejón, 1 

Tropiezo del Torrejón 
Apurado victoria del Calvo Sote/o 
que marcó el gol de la victoria en 
el minuto 87. 
Infonnación, pág. 16. 

San Fernando/ O 
Ciempozue/0

1 
O 

Nuevo empate 
del San Fernando 
El San Fernando desperdició muchas 
oportunidades de gol. A doce 
minutos del final, Zambrano estrelló 
un balón en el poste. 
Infonnación, pág. 17. 
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.EDITO RIA~ 

L A no ruptura de los pactos municipales establecidos 
por PSOE-PCE, que ha permitido la gobernabilidad 
de los Ayuntamientos más importantes de España, 

es, sin ninguna duda, una buena noticia para todos los que 
deseamos que el proceso democrático español se afiance y 
consolide. 

La renuncia por parte del PCE a la Gerencia de Urba
nismo del Ayuntamiento de Madrid habría que conside
rarla no como una muestra de debilidad, sino como una 
actitud responsable, que tiende más al mantenimiento de la 
unidad de la izquierda y a garantizar la gestión municipal, 
que a meros intereses partidistas. 

Esta actitud, creemos, debería ser una pauta a seguir 
por todos los que están por una España democrática, cuyo 
sistema se basa, precisamente, en la existencia de los parti
dos políticos, que deben saber ganarse el respeto y la con
fianza de los ciudadanos. 

Aunque en el proceso de discusión y de guerra de 
declaraciones que se ha llevado los pactos han salido daña
dos no parece menos cierto que, a pesar de las dificultades, 
su existencia ha sido y es positiva para la gestión municipal. 

· Hubiese sido lamentable que la crisis interna de un 
partido sirviera como excusa para poner en entredicho la 
necesidad de unos pactos que, en los últimos tres años. de 
gobierno municipal, han demostrado su eficacia. 

En nuestra comarca, dada la correlación de fuerzas exis
tente, la consolidación de los. pactos tiene una especial rele
vancia. En los Ayuntamientos de nuestra zona, la consuma
ción de la crisis hubiera supuesto serias dificultades a la 
hora de gestionar los asuntos municipales. Hay que tener 
en cuenta, además, que el buen funcionamiento de los 
Ayuntamientos es una de las bases en las que se asienta el 
sistema democrático. 

A un año vista de las 'próximas elecciones locales, las 
corporaciones no habrían tenido materialmente tiempo de 
organizar nuevamente sus proyectos. Es por ello que los 
pactos benefician en primer lugar a todos los ciudadanos al 
margen de su ideología política. 

El sentido común demostrado es, por otra parte, inevi
table, pues el gobierno municipal hubiera tenido dificulta
des para llevar adelante su programa político. 

La mayoría socialista en Alcalá de Henares y Torrejón 
de Ardoz y la comunista en San Fernando y Coslada no 
hubieran tenido mayores dificultades para gobernar en so
litario. Sin embargo, el mantenimiento de los pactos per
mite una más eficaz gestión municipal. 

Nos congratulamos del desenlace final de este conflicto 
que sin duda beneficiará a todos los vecinos de nuestra 
comarca. 
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El ANE: 
de 

una solución 
emergencia 

E L primer aspecto a te
ner en cuenta a la 

hora de hacer una valo
r ación sobre el ANE 
es que es un pacto que 
parte como intento de pa
liar una solución de emer
gencia, frente a la cual sólo 
es posible una política de 
solidaridad del conjunto de 
las fuerzas políticas y socia
les del país : 

El segundo aspecto es 
que el ANE es resultado de 
la correlación de fuerzas 
existentes entre los traba
jadores y sus organizacio
nes sindicales, de un lado, 
y la patronal y el Gobierno 
de otro, partiendo de una 
situación desequilibrada a 
favor de estos últimos en 
un período de recesión 
económica y de brutal pér
dida de empleo. 

El primer gran com
promiso del ANE es la ga
rantía dél Gohierno de 
crear, como fecha tope 
para diciembre de · este 
año, 350.000 nuevos pues
tos de trabajo, de modo 
que se mantenga el mismo 
nivel de empleo existente 
el día de la firma. 

Es fácil deducir que no 
habrá recuperación de 
empleo, ya que se man
tendrá, en el. caso de que 
el pacto se cumpla, una 
tasa de d·esempleo vegeta
tivo (muertes, Jubilaciones, 
ILT, etc.), que a lo sumo 
congelará la cifra de de
sempleados en torno a los 
dos millones de parados 
de cara a 1983, lo cual no 
es una perspectiva hala
güeña. 

En .;contrapartida», las 
organizaciones sindicales 
se comprometen a perder 
«Sólo» dos puntos por de
bajo del IPC (Indice de 
Precios al Consumo) (que 
en realidad son cuatro, ya 
que el IPC ha ascendido 
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este año al 15,0·I por 100), 
en la revisión salarial de 
lqs convenios, sin que por 
esto se acabe con rémoras 
del AMI (como la famosa 
cláusula de descuelgue 
para empresas en crisis), y 
esto, en lo referente a los 
trabajadores por cuenta 
ajena, ya que los jubilados 
perderán un 5 por 100, y 
los funcionarios un 7 por 
100 y sin la contrapartida 
de la esperada reforma de 
la Adrrunistración. 

El tercer gran tema es el 
compromiso gubernamen
tal, ya en marcha, de la ex
tensión de la cobertura del 
desempleo, y la concesión 
de la Cartilla Médico-far
macéutica a todos los coti
zantes de la Seguridad So
cial. Dos costes que pagan 
los trabajadores, como 
consecuencia de la brutal 
disminución que suruso, 
en la cobertura de de
sempleo, la Ley Básica de 
Empleo, y la carencia, hoy 
de triste actualidad, de la 
negativa de la «Cúpula» pa
tronal a colaborar en la re
forma de la Seguridad So
cial. 

Si a esto añadimos el 
que no se han conseguido 
la esperada jubilación a los 
sesenta y cuatro años, que 
generaría miles de puestos 
de trabajo, y la Reconver-

sión Industrial de Sectores 
en Crisis, que supone la 
pérdida de 120.000 pues
tos de trabajo en sectores 
punta de la economía (me
tal, textil, automoción, etc.), 
mientras que el INI sigue 
manteniendo, a cargo de 
los Presupuestos Generales 
del Estado , numerosas 
empresas deficitarias, ten
dremos un sombrío pano
rama de la situación de los 
trabajadores en España, y 
pocas esperanzas en un _re
Ianza miento económico 
que mejore su situación. 

Podemos concluir di
ciendo que el ANE es el 
«Único,. compromiso que 
podíamos firmar los traba
jadores, y que debe consti
tuir un primer paso en la 
lucha, lucha a la que de
bemos ir con los compañe
ros de UGT, en la conse
cuencia del auténtico Plan 
de Solidaridad Nacional 
por el que CC.00. lleva 
tantos años luchando. 

Intentando concretar, 
de un modo brevísimo, la 
incidencia que tiene para 
nuestra zona la aplicación 
del Acuerdo Nacional de 
Empleo, una zona fuerte
mente industrializada, una 
zona donde se ha cebado 
con especial importancia la 
crisis económica (son nu
merosísimas las empresas 
que han cerrado, FA TMI, 
SOGEMA TRA, GRAS
SET, etc.), debemos espe
rar que cale en la concien
cia de la patronal, una pa
tronal acostumbrada a sa
car pingües beneficios, a 
costa de muy pocos esfuer
zos, el mensaje de solidari
dad, de esfuerzo casi de
sesperado que supone el 
pacto que estamos dispues
tos a sostener, en pro de la 
consolidación de la demo
cracia y del levantamiento 
económico del país. 
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comarcal 
SAN FERNANDO 

uerra 
nuevo a ca 
Hemos pedido a Enrique Guerra una valoración d~ estas 
dimisiones. Será el próximo Alcalde <k San Fer,nando. Cuando 
estas líneas estén en la calle ya estará cumpliendo, al menos, 
funciones como tal. Cuenta con cuarenta y dos años <k edad. 
Está casado y tiene un hijo. Es catedrático de Historia <kl 
Instituto de Enseñanza Media de San Fernando <ksde 1973 y, 
actualmente, Vicedirector <kl centro. Ingresó en el Partido 
Comunista en 1976, aunque «<ksde el 69 he considerado al 
PCE como mi partido>•. 

-Mucha gente -empieza. 
Enrique Guerra- no entiende 
la dimisión de Angel, porque 
ha hecho una buena gestión. 
No entienden que esta postura 
se haya tomaáo cuando falta 
un año para las elecciones. Esto 
repercute a nivel psicológico y 
crea confusión y desmoraliza
ción. Evidentemente, yo no s,oy 
partidario de las dimisiones y 
creo que nuestro deber a nivel 
de partido es convocar un acto 
público para explicar objetiva
mente el tema. Además, hay 
que dar una explicación a los 
votantes. 

-¿Qué repercusión tienen 

las dimisiones de Lupión y Ma
riscal de cara a la gestión mu
nicipal? 

-Lupión es un hombre de 
gran valía. En los tres años 
que ha estado al frente del 
Ayuntamiento ha llegado a co
nocer muy bien los asuntos 
municipales. El mismo caso es 
el del Concejal de Urba
nismo. Entonces, la dimisión 
repercute en el trabajo munici
pal, porque hay que volver a 
retomarlo y esto lleva tiempo. 
Pero nosotros tenemos la vo
luntad expresa de trabajar mu
cho. Vamos a formar un 
equipo compacto y a establecer 

En el Pleno ordinario del 4 de febrero de 
San Fernando 

El ex alcalde explica 
su dimisión 
En el Pleno ordinario celebrado el 4 <k febrero presentaron 
su dimisión Angel Fernández Lupión, Alcalde del Ayuntamiento 
de San Fernando y Luis Mariscal Puerta, concejal <klegado <k 
Urbanismo. El Pleno, que se preveía tenso, estuvo muy 
concurrido. A las siete <k la tar<k, hora fijada para el 
comienzo, el salón y pasillos adyacentes se encontraban repletos 
de público, militantes del Partido Comunista, funcionarios del 
Ayuntamiento, etc. 

El día anterior, los dos dimi
sionarios habían emitido un 
breve comunicado dirigido «al 
pueblo de San Fernando» . . En 
él se explicaban las razones de 
su dimisión. Razones que fue
ron ampliadas en el Pleno 
mencionado. 

Era el punto fuerte. Se trató 
en tercer lugar. Tomó la pala
bra Angel Fernández Lupión 
para leer un comunicado, con
tenido en nueve folios y que 
acababa con las firmas de los 
renunciantes. 

En el documento se hacía 
una crítica al proceso seguido 
por el PCE, desde el régimen 
de Franco hasta los momentos 
actuales. «El PCE fue el partido 
que más luchó para conseguir 
la democracia en España, y sin 
embargo, en las primeras elec
ciones libres después de la dic
tadura, el pueblo español no 
votó masivamente al PCE y sí 
lo hizo al otro gran partido de 
la izquierda ... En el PCE no se 
discutió nunca de verdad las 
ca usas de aquellos fracasos 
electorales.» A continuación, el 
alcalde dimitido repasó la 
etapa que llega hasta las elec-

ciones de 1979, haciendo hin
capié en el nuevo fracaso en las 
urnas de los comunistas. «Sin 
embargo, el electorado sí con
fiaba más en los hombres del 
PCE más conocidos de los ba
rrios y las empresas. Y por eso, 
el PCE subió notablemente en 
las elecciones municipales de 
1979 y también por eso, 
cuando se · producen en las 
empresas elecciones para comi
tés de empresa, los comunistas 
de CC.OO. son los más votados 
y CC.00. la primera central 
sindical.» 

Hay en ·estos momentos un 
enorme silencio, que sólo 
rompe un niño. Angel Fer
nández sigue hablando, ahora 
sobre la falta de capacidad del 
Partido Comunista para aseso
rar en cuestiones municipales. 
«Todos c<?nocéis. la crisis que de 
manera mterrnltente saltaban 
en el PCE en San Fernando de 
Henares y que afectaban al 
Ayuntamiento y a su alcalde.» 
Después hizo un análisis del 
desarrollo de la crisis comu
nista actual. Insistió en que «no 
hay · democracia interna. Ha 
entrado en picado y cada vez se 

un nexo continuo con nuestro 
partido, para que el militante 
se identifique con el Ayunta
miento. Lo ~ue hasta ahora 
había sido difícil. Considero 
que esto es un elemento posi
tivo. 

-¿Y la repercusión a nivel 
electoral? 

-El que gana unas eleccio
nes o las pierde es el partido. 
No se puede individualizar, 
porque la elección es el resul
tado de una política y de la 
coherencia en su gestión. Es 
cierto que hay una gran admi
ración por Angel y algunos 
otros, pero esto no quita !?ara 
que los militantes comunistas 
de San Fernando sepan distin
guir unos elementos políticos 
de otros. El partido en San 
Fernando diferencia bien ele
mentos dolorosos, de amistad 
personal incluso, con los ele
mentos que cohesionan y dan 
seriedad a un partido. 

parece menos al PCE en el 
que entrarnos», y expuso su 
idea sobre cómo debe ser un 
partido. 

«Nosotros -continuaba el 
comunicado- no podemos se
guir siendo concejales del PCE, 
aunque nos gustaría seguir 
siendo concejales del Ayunta
miento de San Fernando para 
resolver los problemas que 
tiene el pueblo, porqut; por el 
pueblo fuimos elegidos. Pero 
nos lo impide la ley y también 
el PCE.» 

Al final del documento, «que 
puede parecer duro», se hacía 
una referencia al respecto «a 
nuestros compañeros que no 
han estado de acuerdo con 
nuestra actitud ,,, agradeciendo 
a los d~más concejales y fun
cionarios del Ayuntamiento su 
colaboración. «Y al pueblo de 
San Fernando le agradecemos 
la confianza que puso en noso
tros.» 

El documento terminaba di
ciendo: «la presente dimisión 
cursa efectos desde la misma 

fecha en que por la junta elec
toral se designe a los concejales 
que habrán de sustituirnos. Y 
ello para evitar vac10s corpora
tivos». 

El primero en contestar fue 
el, hasta ahora, concejal de 
Cultura y primer Teniente de 
Alcalde, Enrique Guerra: 
«Aquí se ha abierto un debate 
no municipal, sino político, 
traído al público desde el 
Ayuntamiento. Y no creo que 
éste sea el sitio adecuado. Esto 
es un juicio al PCE hecho 
desde el sillón de una Alcaldía. » · 
Guerra consideró las di misio
nes como «Un hecho erróneo». 
Y siguió diciendo: «Yo he sim
patizado mucho con esa co
rriente. Tiene razón en mu
chos aspectos. Creo que es ne
cesario el debate interno para 
conectar con la realidad .» Pero' 
criticó el método utilizado por 
los renovadores. «'Hay que res
petar las decisiones mayorita
rias.» 

La intervención de Escobar, 
el conc~ja l de Hacienda por el 

3 

PCE, fue más dura. «Los que se 
van se presentan como víctimas 
y no hay más víctimas que el 
PCE y el pueblo de San Fer
nando. Se está utilizando al 
PCE y al pueblo de San Fer
nando para pasar por la puerta 
grande a otro partido. » Recal
cando a continuación que «las 
democracias se entienden por 
las mayorías». 

A estas alturas del debate, ya 
empezaban a oírse rumores en
tre los asistentes que, a su vez, 
discutían el tema. Robledillo, 
concejal comunista también, 
afirmó que se había quedado 
serprendido. «Esto es un pro
ceso al PCE que perjudica a 
toda la izquierda. Si yo alguna 
vez estoy en desacuerdo con el 
partido me iré, pero sin 
ruido.» 

Ante las diversas alusiones 
hechas sobre el Partido Socia
lista, Escobar preguntó: «¿Por 
qué se tiene que nombrar al 
PSOE en este ' debate? ~ Lupión 
zanjó el terna afirmando que 
«nosotros no queremos debate. 
Pero hay que dar una explica
c_i.ón al pueblo ?e por qué dirni
u mos». Termmó asegurando 
que al día siguiente, 5 de fe
orero, firmaría un decreto en 
el que se nombraría a Enrique 
Guerra alcalde en funciones 
hasta que la junta electoral de
cida. 

Salvo circunstancias impre
vistas, el nuevo alcalde será 
Enrique Guerra, número dos 
en la lista del PCE en las elec
ciones municipales pasadas. De 
la Gerencia de Urbanismo se 
hará cargo Francisco Fuentes 
Aguilera, que hasta el momento 
era el concejal de Obras y Ser
vicios. Por otro lado, los dos 
nuevos ediles propuestos a la 
junta electoral son Manuel Ma
tesanz ·y Dionisio MangT. -



4 comarcal 
Continúan los problemas de contratación en el Ayuntamiento de Alcalá 

Los dos concejales del PTE 
en el Ayuntamiento de Alcalá, 
Lo~5 Suárez y Juan Arriola, ha
bían manifestado, ante el caso 
« Villadangos•>, su petición de 

"dimisión de este concejal. Los 
concejales del PTE consideran: 
.. El Ayuntamiento debe autoe
xigirse un nivel mínimo. de 
honradez, que el señor V1lla
dangos no ha demostrado en su 
gesuón de personal, donde ha 
efectuado toda clase de manio
bras para favorecer a los afilia
dos de la UGT. La imagen de 
honradez del Ayuntamiento ha 
sido dañada por el concejal so
cialista, por lo que debe aban
donar su función de represen
tante del pueblo alcalaíno.» 

En el pleno ordinario del mes 
de enero, el PTE planteó a vo
tación la petición de dimisión al 
concejal, absteniéndose la 
UCD, y votando en contra el 

. PSOE y el PCE. 
Los concejales Luis Suárez y 

Juan Arriola piensan que el go
bierno municipal no cubre la 
responsabilidad del concejal so
cialista, por lo que, junto con un 
grupo de vecinos, han decidido 
!iuerellarse por comisión de de
hto de falsedad en documento 
público. Estos concejales tam
bién afirman: «La tolerancia 
manifestada en este asunto por 
el PSOE y el PCE está en con
tradicción con los niveles más 
elementales de ética, por lo que 
los concejales querellantes de
clinamos cualquier responsabi-

Los problemas sobre la contratación de personal en el Ayuntamiento de Alcalá llevan camino de 
convertirse en el cuento de nunca acabar, siendo en la actualidad la mayor fuente de conflictos 
en el seno de. la Casa Consistorial. A las cartas cruzadas entre UGT y PCE, cargadas de 
acusaciones mutuas, y sobre las que dábamos cuenta en nuestro anterior número de DESPUNTE, 
se unen la nota dirigida por UCD a los funcionarios municipales, y el anuncio hecho por los dos 
concejales del PTE de interponer una querella contra el concejal socialista, Nicéforo Villadangos. 
Este concejal fue cesado como delegado de personal por el alcalde, hace unas semanas, al 
descubrir.<e que había falsificado determinadas actas de resultados de exámenes. 

lidad en la condena que pueda 
traer para el concejal del 
PSOE.» 

La UCD también acusa 

La UCD, por su parte, que 
cuenta en el Ayuntamiento de 
Alcalá con siete concejales, ha 
difundido un comunicado en
tre los funcionarios del Ayun
tamiento en el que califica ele 
demagógica ia nota distribuida 
por UGT. En éste, la UCD 
afirma: ,, Hemos llevado pro
puestas al pleno regulando la 
contratación, con el fin de po
ner un poco de orden. Siempre 
nos mostramos a favor de que 
el Ayuntamiento cumpliera los 
compromisos adquiridos con 
los trabajadores. ¿Dónde estaba 
mientras tanto la UGT? ¿Cuál 
ha sido la reacción de la UGT 
ante la falsificación ele actas que · 
pretendía dejar en la calle a un 
albañil que había aprobado y 

Luis Suárez, abogado y economista, y Juan Arriola, trabajador, son los 
dos concejales del PTE en Alcalá. Han presentado una querella contra 
el concejal socialista Villadangos. 

colocar a otro que no lo había 
hecho? Si es obligación de la 
UGT, como la de cualquier 
Sindicato, defender a los traba
jadores, esto se demuestra con 
comportamientos coherentes, y 

no con panfletos demagógicos 
en vísperas de elecciones smdi
cales . Quizá la UGT sea la res
ponsable principal de que esos 
trabajadores hayan quedado 
fuera del Ayuntamiento.» 

El alcalde socialista de Alcalá critica a la UGT 
En 1a casa consistoria·l de Alcalá está circu

lando una nota, firmada por e l alcalde socialista, 
en la que se da cuenta de _un acuerdo de la 
Permanente, órgano de gobierno del Ayunta
miento, en los términos siguientes: 

l. 0 Que la legítima libertad de expresión en 
defensa de criterios sindicales y en el ejercicio ele 
la crítica política, debe tener necesariamente un 
límite: el respeto al buen nombre y a la esfera 
profesional y personal de todos y cada uno. 

2.º Que en consecuencia, lamenta y desa
prueba la referencia explícita que a la esfera 
profesional ele un concejal se hace en la hoja 
distribuida por UGT. 

3. 0 Que espera de la responsabilidad de to
dos, que hechos como éste no vuelvan a repe
tirse, aceptando tocios el principio contenido en 
el primer punto de esta declaración. 

Firmado por Carlós Valenzuela, alcalde de Al
calá ele Henares. 

Alcalá en la 
Internacional 

La ciudad de Alcalá de He
nares tuvo su propia caseta en 
la Feria Internacional de Tu
rismo, ubicada en el Pabellón 
de Cristal ele la Casa ele Campo 
ele Madrid. El stand alcalaíno se 
encuentra en el más amplio, 
dedicado a la provincia de Ma
drid, siendo, junto a Aranjuez, 
las dos únicas ciudades de la : 
provincia · que poseen uno pro
pio. 

La caseta ofrecida a Alcalá 
supone una importante opor
tunidad para la promoción del 
turismo de la Ciudad Complu
tense, por lo que el Ayunta
miento ha puesto el máximo in
terés en el asunto. Los benefi-

LA CRONICA 
DE LOS HECHOS 

• En el pleno del mes de sep
tiembre de 198 l se convocan 81 
plazas de plantilla laboral en el 
Ayuntamiento. El acuerdo fue 
tomado con el voto a favor de 
los partidos PCE, UCD y PTE y 
la oposición del PSOE. La pro
puesta del PSOE consistió en la 
prórroga automática de los con
tratos de los trabajadores even
tuales, que ya trabajaban en el 
Ayuntamiento. Esta moción, de 
sacar a libre concurso las plazas 
f~as de plantilla laboral, encon
tró la oposición, en el mundo 
sindical del ·Ayuntamiento, de 
la UGT. 

• En el mes de noviembre se 
celebraron las pruebas prácticas 
y teóricas. A la comisión cuatri
partita (PSOE, PCE, UCD y 
PTE) que debía encargarse de 
todo el proceso de exámenes, 
llegaron dos imI?ugnaciones 
aprobadas. Posteriormente se 
comprobó la certeza de la im
pugnación, según la cual una 
nota había sido falsificada favo
reciendo a un trabajador sobre 
otro. 

• Se comprobó que la falsifi
cación había sido efectuada por 
el concejal delegado de perso
nal, Nicéforo Villadangos, por 
otra parte presidente de la 
agru~ación local del PSOE de 
Alcalá. 

• El 28 de diciembre el al
calde cesa al concejal Villadan
gos como delegado de personal. 

• Posteriormente, Magistra
tura de Trabajo condena al 
Ayuntamiento a la readmisión o 
indemnización de veintisiete 
trabajadores. Estos trabajadores 
estaban como eventuales, pero, 
al no comunicarles el despido 
en los plazos que ftia la ley, pa
saban a considerarse contrata
dos. 

• Veinticuatro de los ante
riores trabajadores superan las 
pruebas, por lo que pasan a in
corporarse a la plantilla del 
Ayuntamiento. Tres de los 
veintisiete trabajadores no su
peran las pruel:ias. 

• t,I último pleno del Ayun
tamiento decide, con los votos a 
favor de PCE, UCD y PTE, op
tar por la indemnización a estos 
tres trabajadores. El PSOE re
tiró su propuesta favorable a la 
readmisión. 

• A partir de aquí proliferan 
los comunicados y notas. 

• El PTE anuncia una quere
lla contra el concejal Villadan
gos. 

Feria 
de Turismo 
cios que el turismo puede re
portar a una ciudad no son sólo 
los de prestigio, sino que tam
bién hay repercusiones econó
micas positivas. 

La importancia ele esta Feria 
es mayor debido a la proximi
dad ele los mundiales de fútbol, 
que supondrán una gran opor
tunidad para la promoción tu
rística de nuestros pueblos y 
ciudades. 

L1. caseta ele Alcal-í. cuenta 
con una exposición ele carteles y 
murales sobre la ciudad, y un 
par de vitrinas en que se ex
pone un ejemplar ele la Biblia 
Políglota cisneriana, y muestras 
ele artesanía local. 



Los vecinos de San Fernando y Cos1ada no 
se ponen de acuerdo ·con la empresa 

Sigue el boicot 
al transporte 
El intento de boicot a la empresa. Díaz F"errán sigue adelante. 
La comisión organizadora, compuesta por asociaciones de 
vecinos, Ayuntamientos (Coslada, San Fernando y Mejorada) y 
otras organizaciones, citó a Jesús Díaz, el empresario, para el 
martes 2 de febrero. Desde las oficinas de la empresa se les 
contestó que no poma acudir porque se encontraba fuera. La 
redacción de DESPUNTE trató de localizar telefónicamente al 
señor Díaz el viernes por la mañana y la respuesta fue la 
misma. Esa misma tarde, Jesús Díaz se puso en contacto con 
nosotros. «He tenido que salir fuera de Madrid por asuntos 
personales. He llegado esta tarde.>• Para. los organizadores del 
boicot, «está claro que no quiere negociar>•. 

Jesús Dtaz Ferrán, direct0r de 
Empresa Turística de Autobuses. 

A los convocantes . se ha 
unido, a última hora, la Unión 
Vecinal de Los Olivos de Mejo
rada del Campo. Mientras, los 
Ayuntamientos de Velilla y 
Loeches no han contestado aún 
a la invitación formulada por la 
comisión organizadora. 

El pasado fin de semana, 
emrezó la campaña de tipo 
ora y a través de comunicados 
escritos, .en los que se explican 
los motivos del boicot y las al
ternativas de transporte. Los 
horarios de RENFE y los enla
ces. El comunicado se repartió 
en mano en las paradas de los 
autobuses de todas las líneas de 
la empresa, cuatro en total. «En 
las últimas paradas se infor
mará verbalmente, para que 
esto se transmita a su vez,y se 

reparuran paquetes de comu
nicados en todos los servicios.» 

El sábado, 5 de enero, está 
prevista la salida de una cara
vana de automóviles. El lugar 
de partida sería el Ayunta
miento, sobre las diez de la 
mañana, y recorrerá toda la 
zona. 

También hay programados 
diversos actos en asociaciones 
de vecinos y Ayuntamientos. 
En Mejorada, el sábado por la 
mañana se ha convocado una 
asamblea. En Coslada, en la 
Plaza del Sol, la mañana del 
domingo, se ha organizado un 
acto informativo. 

Paco Moreno, Concejal de 
Urbanismo de Coslada, nos 
presenta un acuerdo firmado 
entre el Ayuntamiento y la 
Empresa para que ésta ponga a 
disposición del primero el líbro 
de reclamaciones. La fecha es 
enero del 80. «Aún no está en 
el Ayuntamiento» . Jesús Díaz 
explica que «lógicamente, el li
bro de reclamaciones está a 
disposición del Ayuntamiento y 
de todo el que lo pida. Pero 
debe estar en la empresa ». 

Según un estudio del A yun
ta miento, en dos años la subida 
de las tarifas e11 los autobuses 
de Díaz Ferrán dlcanzan un 80 
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por 1 OO. «El ferrocarril cuesta 
66 pesetas ida y vuelta desde 
Coslada hasta Atocha, mientras 
en el autobús son 112 pesetas 
hasta Quintana», dice Paco 
Moreno. «Ahora, además nos 
ha pedido una subida en el · 
transporte urbano del 100 por 
100. Se le ha denegado porque 
no se ajusta al incremento del 
costo de los materiales· y del ni
vel de vida.» EJ. transporte ur
bano es una concesión de la an
terior Corporación y las subi
das tienen que ser autorizadas 
por el Ayuntamiento. La em
presa ha planteado la subida 
para cubrir los costes. 

C. G. VILLALVILLA 
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6 comarcal 

Habrá encierro de los afectados 
por el síndrome tóxico 
La Asociación de afectados por el síndrome tóxico de Alcalá, se 
reunió el pasado martes, día 2, en la Casa de la Juventud de 
esta ciudad. La asamblea contó con la asistencia de Francisca 
Sauquillo y Luis Suárez, abogados que han asumido la asesoria 
jurídica de esta Asociación, y casi un centenar de afectados. 

Francisca Sauquillo, ante ma
trimonios jóvenes, abuelas e in
cluso niños, explicó cómo está 
el sumario en la actualidad. En 
el que distinguió tres aspectos: 
ayudas económicas; responsa
bilidades que tiene la Adminis
tración, en concreto, la falta de 
legislación del problema ali
menticio; y responsabilidad 
penal del caso del síndrome 
tóxico, en el que hizo más hin
capié. 

Mala investigación 
judicial y pólicial 

Tras realizar una breve his
toria del sumario, puntualizó 
«que con un · retraso de ocho 
meses· empieza la investigación 
policial. No hay que qlvidar 
que las partidas tóxicas entra-
ron en febr'ero». · 

«Hasta el mes de septiembre, 
desde el punto de vista suma
rial es un fracaso. No se seguía 
el hilo de la investigación. Los 
propios implicados, en desa
cuerdo, en principio, les ha 
dado tiempo para aliarse, ya 
que están metidos en un 
mismo barco y no les interesa 
contradecirse.» También re
saltó la desaparición de datos 
contables de las empresas in
culpadas, «tan importantes 
como ¿qué partidas e ingresos 
realizaban?» . 

Los responsables 

Del· sumario se deduce 
-añade la abogada- la exis
tencia de dos canales de res
ponsables: La empresa 
RAPSA, de San Sebastián, y los 
hermanos Bengoechea, por 
enviar partidas de aceite mez
clado a Madrid. 

Por otro lado está la cadena 
catalana, sobre todo, Lípidos 
Ibéricos, «que se defienden di
ciendo que allí no ha habido 
muertos»;-lo cual no quiere de
cir que no hicieron lo mismo 

. • Declaraciones de ,. 
Paquita Sauquillo 
en Alcalá: ccEI 
sumario tardará 
años» 

que los otros, mezclar aceites, 
aunque de mejor calidad. 

En la actualidad, hay trece 
personas procesadas, también 
hay implicados que no han de
clarado todavía. 

· El responsable es el 
aceite · 

En su labor como acusación 
particular, manifestó su inten
ción de averiguar todas las res
ponsabilidades. 

«Se ha cometido un delito de 
fraude y un delito contra la sa
lud pública, pero hay que de
mostrar el nexo causal. » 

«Nos encontramos con lagu
nas, como es la responsabilidad 
de la Administración, por falta 
de negli~encia, en el tema de 
las licenaas. También se llega a 
la conclusión clara, que el res
ponsable del síndrome tóxico 
es el aceite, pero se desconoce 
todavía cuál es el tóxico que lo 
rroduce.» Agregó «que ~a ei:c~s
udo una falta de coordmac10n 
total. Se debía haber nombrado' · 
un coordinador, con compe~ 
tencias a nivel de ministro, y 
darle facultades para llevar el 
tema de ayudas e investiga- . 
ción». 

Preguntada por DESPUNTE 
-Hasta qué punto no puede 
ser un caso como el del aceite 
de Redondela o el caso Matesa, 
por la posible implicación de 
altos cargos, como ministros, 
¿Se puede llegar a descubrir a 
los auténticos responsables? . 

Nos contestó, diciendo «que 
el problema de la instrucaón 
de un sumario, es que cuando 
tú quieres las pruebas, éstas ya 
han desaparecido. Este suma-

. ~ · 

rio puede tener las mismas ca
racterísticas, en el sentido, de 
haber intereses· para ocultar a 
personas. Nos hemos metido a 
buscar la máxima responsabili
dad. 

Lo que sí está claro es que 
este sumario va a ser muy lento 
y habría que haber encontrado 
una fórmula para que este 
procedimiento fuera más ágil. 

Terminó diciendo «que la la
bor de los afectados es de 
obligar a la Administración de 
que les informe, después de 
diez meses, de qué está pa
sando con la investigación». 
Los afectados se 
encerrarán en iglesias 

Ante la apreciación de Pa
quita Sauquillo de que les en
contraba pasivos. Se confun
dían y se entremezclaban las 
frases de «querernos salud », «no 
queremos miserias», «no esta
mos dormidos». Los afectados 
manifestaron su postura de 
realizar un encierro, en las 
iglesias, el próximo viernes, día 
12, a las ocho y media de la 
tarde. «Queremos hacerlo antes 
de que empiece el juicio del 23 
de febrero y los Mundiales. 
porque si no luego no nos ha
cen caso.» 

Luis Sánchez apuntó, «que si 
los 16.000 afectados no se 
mueven, va a ser muy difícil 
que consigáis algo. Como la 
Asociación Nacional de Afec
tados ha aprobado realizar en
cierros, debéis apoyar esta pos
tµra, y ejercer medidas de pro
testa, para que repercutan en 
los medios de comunicación 
social, y las autoridades "se 
mojen" en el tema y lo tomen 
como uno de los problemas 
más graves de este país. 

También se apuntó la nece
sidad de que los afectados ha
gan poderes notariales para 
personarse en el sumario. 

Para finalizar las asistentes 
sociales insistieron en que ha
bía que respetar los horarios de 
entregas de certificados para 
recibir las ayudas. Que su 
única arma era el informe so
cial y resaltaron la necesidad 
de una mayor conexión con las 
familias afectadas. 

Adolfo Píñedo, en San Fernando 

«El PCE jamás apoyará a un 
alcalde de UCD en Madrid» 
«Apoyaremos a Tierno Galván en la alcaldía de Madrid con 
pactos o sin ellos ... Estas declaraciones de Adolfo Piñedo, 
responsabk político del PCE en Madrid, fueron hechas en el 
acto de entrega de carnés a los militantes del partido, 
cekbrado el pasado domingo, 31 de enero, en San 
Fernando de Henares. 

Adolfo Piñedo reconoció 
que el pasado año fue el más 
duro, políticamente ha
blando, del partido desde el 
comienzo de la transición 
hasta hoy. 

«Nos han atacado desde to
dos los sectores políticos del 
país. Tratan de conseguir que 
el PCE sea un partido margi
nal y un partido auxiliar para 
el PSOE y eso no lo consegui
rán.» 

Se refirió también a la crisis 
de UCD en términos espe
cialmente duros: « UCD pietde 
sus diputados por tratar de 
derechizarse demasiado. Hoy 
por hoy son minoría en el 
Parlamento y se mantienen 
en él gracias al PSOE que lo 
está apoyando a camb10 de 
unas negociaciones muy os
curas con el Partido del Go
bierno.» 

«Unas elecciones '!!lticipa
das no serían positivas, ya que 
eso es lo que quiere la gran 
derecha, cambiar el mapa po
.lítico nacional a sabiendas que 
el voto de esa:. hipotéticas 
elecciones sería un voto de 
miedo. Los compromisos del 
ANE de crear 135.000 nue
vos puestos de trabajo se 
vendrían abajo.» 

Sobre el caso de los acusa
dos del «23-F» el señor Pi
ñedo declaró que el Gobierno 
está siendo cfemasiado con
descendiente con ellos y ase
guró que un ministro del ac
tual Gabinete, sin citar nom
bres, reconoció que él creía 
que a los encaus~dos del 
«23-F» habría que ponerles 
sentencias leves con 'el fin de 
enfadar a los milit¡¡.res «0 sea, 
no juzgarles por rebelión mi
litar, sino por desobediencia». 
En este caso las penas oscila
rían entre seis meses por de
sobediencia a treinta a.ños por 
rebelión militar. 

«Si el Gobierno está débil es 
por su culpa. Nosotros ya 
ofrecimos la posibilidad de 

un Gobierno de Concentra
ción, incluso apoyaríamos un 
Gobierno UCD-PSOE, siem
pre y cuando se nos consul
tara la política a llevar.» 

«No creemos que el PSOE 
ganará las elecciones en el 83, 
ya que se está derechizando 
demasiado y posiblemente se 
encuentre con un partido de 
Fernández Ordóñez o- de 
S_uárez que lleve sus aspira
aones al traste. El Partido So
ci.alista sabe que está per
diendo votos por su izquierda 
y a pesar de lo que digan los 
renovadores expulsados del 
PCE no existe campo político 
entre el PSOE y nuestro par
tido.» 

- Sobre la réforma de la Se
guridad Social el señor Pi
ñedo afirmó: «El Estado debe 
aportar más a la Seguridad 
Social. Es una verdadera ver
güenza que se quieran encau
zar las pensiones por medio 
de compañías privadas. » 

«El PSOE no está siendo 
honesto con su actuación· ·en 
la alcaldía de Madrid. · 
Cuando este partido cambió 
al señor Revílla y al señor 
Puerta de la jefatura de sus 
respectivas concejalías debido 
a su crisis, nosotros éramos de 
la opinión de que no debía
mos inmiscuirnos, ya que era 
un asunto interno del Partido 
y ahora ellos no actúan con la 
misma lealtad .. 

El problema más impor
tante surge con la gestión de 
la concejalía de urbanismo, 
en manos del PCE hasta 
ahora y que supone el llevar 
unas negociaciones con las 
constructoras para la recon
versión de Madrid. Según el 
señor Piñedo han ofrecido al 
PSOE la gestión conjunta en 
este tema con el Partido So
cialista d_espués de que les 
fueran rechazados los distintos 
nombres que propuso para 
renovar la mencionada conce
j~lía. «Los socialistas quieren 
para sí toda la gerencia en 
tema de urbanismo y además 
acaparan más. áreas de poder 
municipal.» A pesar de esto 
apoyaremos a Tierno Galván 
con pactos o sin ellos en la 
Alcaldía de Madrid. Es una 
absurda calumnia las declara
ciones hechas por algunos 
sectores de que hemos ofre
cido la alcaldía de Madrid .a 
los centristas. 

Dos nuevos 
_colegios en Alcalá 

Recientemente han sido inaugurados en Alcalá dos nuevos colegios con una capacidad de 960 
plazas cada uno. El colegio García Lorca está ubicado en la zona del Campo del Angel-Chorrillo, y el 
colegio Miguel Hernández está en la zona de Juan de Austria. Los colegios son exactamente iguales y 
constan de tres· aularios de ocho unidades cada uno más un pabellón de servicios. 

Sobre la situación actual del 
Partido Comunista el señor 
Piñedo manifestó que no le 
preocupaba demasiado, aun
que sí le causaba pena, ya que 
s1 cuando lo intento Líster, 
hom.bre de más personalidad 
que los excisionistas de hoy, y 
cuando la no muy lejana exci
sión de la OPI el partido no 
se quebró; ah.o_ra ~ampoc? lo 
hara. «Los rev1s1omstas se irán 
al PSOE y los demás no deja
rán de ser un crepúsculo más 
sin ningún futuro.» 



comarcal 
Problemas sanitarios . en Alcalá 

El Ayuntamiento busca 
soluciones 
Todo el mundo ha sufrido alguna vez la masificación en las 
salas de espera de los consultorios y ambulatorios de la · 
Seguridad Social. También es motivo de preocupación la 
escasa atención que se presta a los enfermos en sus 
consultas. La comisión de Sanidad del Ayuntamiento de 
Alcalá ha mantenido una reunión con la Junta de Gobierno 
de la Seguridad Social en la que ha expuesto todos los 
problemas sanitarios que padece Alcalá. En esta reunión, a 
la que también asistió el representante de Insalud, se asumió 
por la Administración el estudio sobre el problema que 
presentó el Ayuntamiento y que fue elaborado por el Centro 
de Salud alcalaíno. 

en las consultas y la utilización 
al 100 por 100 de los medios, se
gún palabras de Pablo Gonzá
fez, presidente de la Comisión 
de Sanidad. Pablo González 
también nos dijo que el estudio 
mereció las feficitaciones de la 
Junta de Gobierno de la Segu
ridad Social. No obstante, la 
respuesta de la Administración 
fue, en un principio, que los 

aceptación se produjo en la úl
tima reunión mantenida. 

Para la realización del "estu
dio del mapa sanitario de Al
calá, los sociólogos del Centro 
de Salud tuvieron en cuenta el 
volumen de población, la dis
tancia a los distintos centros y 
el uso real que la población · 
demanda. 

El m~pa sanitario divide a 
Alcalá en cinco distritos, aun
que existen seis distritos censa
les. Los problemas planteados 

Hay una _serie de medidas 
que la Seguridad Social . ha 
adoptado y puesto en marcha, 
de las previstas por el estudio 
del Ayuntamiento: en cuanto 
al consultorio del Chorrillo, 
éste comenzará en breve a fun
cionar por las tardes. La Segu
ridad Social también ha convo
cado plazas de médicos para 
paliar las insuficiencias. Ante 
los problemas de insalubridad 
que plantea el consultorio de 
Reyes Católicos, se han iniciado 
tratos con una empresa para la 
adquisición de unos nuev.os lo
cales. 

• La Seguridad Social adoptará medidas 
Inmediatas. 

Las medidas previstas por 
el estudio del Ayuntamiento 

El estudio sobre el mapa sa
nitario elaborado por el Centro 
de Salud municipal garantiza 
una mejor asistencia sanitaria, 
la reducción de la masificación 

• El Centro de Salud municipal ha 
elaborado un importante estudio de 
los problemas. 

Ayuntamientos no tienen auto
ridad sobre la Seguridad So
cial. Así, pues, el plan de medi
das propuestas en el estudio 
quedaba penriiente de acepta
ción por parte de la Adminis
tración. Parece ·ser que esta 

en los distintos distritos son los 
siguientes: 

Distrito l. Barrio de la Tabla 
Pintora.-El consultorio en 
función carece de infraestruc
tura. El Ayuntamiento ha ce
dido un terreno de 10.000 me-

tros cuadrados para la cons
trucción de un centro de salud 
comarcal. 

Distrito II. Barrio de los Re
yes Católicos.-La situación es 
c~:rnflictiva porque el consulto
no reúne unas condiciones la
mentables. Existen humedades 
~ ii;iu ndaciones que lo hacen 
msalubre. La alternativa con
siste en trasladar el centro a 
unos locales con un mínimo de 
600 metros cuadrados. 

Distrito III. Centro de la 
ciudad.-Su consultorio es el 
peor en cuanto a estructura. 
Tiene el mismo número de car
tillas que el ambulatorio del Val, 
pero su saturación es menor. 

Distrito IV. Zona del Val.
Posee el mayor ambulatorio. 
Atiende a die:>: pueblos de la 
comarca y en él está ubicado el 
servicio especial ·de urgencias. 

Distrito V. Zona del Campo 
del Angel-Chorrillo.-Posee el 
ambulatorio que ocasiona un 
mayor costo social. Esto es de
bido a que, hasta ahora, sólo se 
utiliza por las mañanas. · 

ALCALAUTO, S. A. 
Ford para 
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Del 31 de enero al 7 
de febrero 

·Fiestas en Ajalvir 
Además de los tradicionales pro

gramas de festejos, la Asociación 
de Padres. de Alumnos del colegio 
público San Bias, en colaboración 
con el Ayuntamiento, ha convocado 
el 11 Certamen Literario y de Pin
tura .villa de Ajalvir•. 

El programa de fiestas propia
mente dicho se inició el día 31 con 
un Gran Cross pedestre dentro del 
caso urbano de la localidad . El lu
nes, día 1, se inició la jornada con 
pasacalles a cargo de la comparsa 
de ·Gigantes y Cabezudos•. Por la 
tarde, patrocinada por la Diputa
ción Provincial hubo una represen
tación de teatro infantil. 

El día 2 continuaron las fiestas 
con pasacalles, la entrega de pre
mios a los ganadores del certamen 
literario y de pintura, la quema de 
·fuegos artificiales y bailes públicos 
en Ta plaza. . 

Lo más destacable de la jornada 
festiva del miércoles, día: 3, fueron 
los bailes públicos, la quema de 
fuegos artificiales y la suelta y lidia 
de un toro bravo. 

El tiro al plato, la gran chocola
tada, con premio para el niño que 
más se hubiera manchado y los oai
les pusieron colorido y alegría a la 
fiesta el jueves, día 4. 

Los aficionados a los toros dis
frutaron en estas fiestas locales de 
un desencajonamiento de reses 
bravas y de la suelta de vaquillas. 
Por la tarde hubo festejos taurinos 
con la presencia de un matador de 
novillos-toros acompañado de su 
cuadrilla. . 

Las fiestas locales de Ajalvír, ce
lebradas en honor de San Bias, 
terminaron el domingo, día 7. 

de Ardoz 
influencia 

• Venta de vehículos nuevos. Nacionales, 
importación y placa turística. 

• Venta de vehículos de ocasi.ón garantizados. 
«Concesionario Oficial A-1 ». 

• Venta de recambios Ford y Motorcraft. 
• Todos los servicios de Asistencia Técnica Ford. 
• Taller de chapa y pintura. 

• Leasing. 

• Ford Rent-a-Car. 
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Antonio García Andréu, 31 años, fontanero, 
protagonista de un raid original 

Torrejón-París en bicicleta 
Se llama Antonio García Andréu y tiene Jl años. 
De profesión fontanero-calefactor, está casado con 
Ana María y tiene dos hijos: Toñín y Ana Mari. Es 
natural de Madrid, pero lleva nueve años viviendo 
en Torrejón y practicando su deporte favorito, el 
ciclismo, con los demás compañeros del Club 
Ciclista. 
Pues bien, Antonio decidió un buen día, allá por el 
mes de junio, rodar en bicicleta más mlómetros de 
los que habitualmente se hacía y se fue a parar 
nada menos que a París, o sea, a la vuelta de la 
esquina. Semejante hazaña en solitario, porque hasta 
allí se fue él solo con la única compañía de un 
transistor, no podía pasar desapercibida y, por eso, . 
Antonio nos cuenta cómo le fue su aventura 
deportiva. 

-¿Cómo surgi.ó la idea de 
irte hasta París? 

-Hace cinco años se me 
metió en la cabeza que tenía 
que ir a París, porque es 
una ciudad que de siempre 
me ha fascinado, pero no 

-¿Cuántos kilómetros hu
cías al día y cuánto tardaste en 
llegar? Antonio García Andréu . Un viajecíto de 1.300 kilómetros en seis días. 

. pude hacerlo hasta junio 
del año pasado que ha sido 
cuando tenía medios eco
nómicos para cumplir esta 
ilusión. 

-¿Qué equipaje llevaste 
para tan largo viaje y qué ré
gimen de alimentación se
guiste? 

-Llevaba de todo menos 
dinero : ropa, tienda de 
campaña, saco de dormir, 
tubulares, radios y algunas 
herramientas. En cuanto a 
la alimentación, no la cuidé 
correctamente y por eso lle
gué tan agotado a París. 

-No llevaba un control 
riguroso, pero en dos eta
pas llegué hasta San Juan 
de Luz, ya en Francia', y 
luego por las carreteras 
francesas, que son muy lla
nas, me hacía etapas de 
hasta trescientos y pico ki
lómetros. En total recorrí 
mil trescientos kilómetros 
en seis días. 

-¿Cuáles fueron las princi
pales dificultades que encon
traste en el viaje? 

-No tuve ningún per
cance, ni siquiera llovió en 
los seis días que estuve ro
dando, únicamente el ago· 
tamiento, que _podía con
migo en muchos momentos. 

-¿Cuánto dinero empleaste 
en el viaje? 

--Contando la vuelta, que 
hize en autobús porque es
taba muy agotado, gasté 
unas veinte mil pesetas en 
total. 

-Cuéntanos al[!;Una anéc
dota que te sucediera. 

-Pues una noche, es
tando durmiendo en medio 
de un pequeño bosque, sin 
casas ni pueblos cercanos, 
escuché pisadas. Supe que 
no era un animal porque oí 
una tos. Estuve toda Ja no
che inquieto con un mástil 
de Ja tienda preparado por 
si acaso. Al día siguiente, 
salí de Ja tienda y me encon
tré a un mendigo tumbado 

La cigüeña no tiene quien _le escriba 
Las cigüeñas al paro. Ya nadie les encarga «Viajecitos a París». Ahora, 
afortunadamente, los niños se inclinan por la teoría de la «Semillita» y otras hierbas 
para explicar su origen. Pero las cigüeñas no permanecen ociosas. Ya no traen niños, 
pero siguen siendo útiles. 

La costumbre, tan común en 
el medio rural, de predecir los 
aconteceres climat ológicos 
guiándose por las aves, aún 
permanece entre muchos de 
los habitantes de nuestra zona, 
aún no devorados del todo por 
el asfalto y la polución. Y uno 
de los «predictores» que más 
han servido de guía, a la hora 
de averiguar si saldríamos o no 
de nuestra «pertinaz sequía», si 
tendríamos que ir de veranillo, 
o si, por el contrario, habríamos 
de entundarnos en gruesos 
mantones ha sido nuestra ci
güeña local. Este animal que 

-' . :._•f _. --- C 

nos es tan familiar, que no ne
cesita presentación, pues tanto 
si nos vamos hacia el Norte o el 
Sur, tirando hacia Alcalá o 
Azuqueca, pasando por Torre
jón o San Fernando, paseando 
por Loeches o Coslada, nos la 
hemos topado en má~ de una o 
de mil ocasiones. Lo normal es 
contemplarla allí, en su nido 
-como de .costumbre, estará 
en el tejado más alto que haya 
encontrado, cual es el de la to
rre de la iglesia, o de algún 
edificio similar, ya sea colegio o 
ayuntamiento-- o bien revolo
teando por los aledaños en 
busca del bichito de rigor con 
~ue alimentarse ella y su fami
lia. 

Pero, ¿qué sabemos, de ver
dad. en plan científico y sa
biondo, de las cigüeñas? Pues 
que pertenecen al género «ci
conia», aves migratorias que 
comprenden seis especies. La 
que a nosotros nos ocupa, 
nuestra vecina de la Iglesia de 
la Plaza de Torrejón, o de la 
torre de Santa María la Mayor 
de Alcalá de Henares, por citar 
dos ejemplos conocidos, perte
nece a la familia «Ciconia cico
nia », esto es, cigüeña común o 
cigüeña blarica, que llega a Es
paña procedente de Holanda y 
Dinamarca sobre los meses de 

enero y febrero, aunque mu
chas bandadas sigan su viaje 
hasta el norte de Africa. De las 
seis especies, es la más familiar 
y también la más estudiada, 
dado que no muestra temor al
guno a ser objeto de observa
ción. Estudios recientes indican 
que la población de cigüeñas 
ha disminuido considerable
mente en casi todos los países 
europeos. Suelen constrmr sus 
nidos de ramajes, muy gran
des, sobre los edificios. Crían 
en primavera, poniendo de 
tres a seis huevos, de 6 a 8 cen
tímetros de largo. Se alimenta 
de pequeños vertebrados, es
pecialmente de ranas, o de in
sectos. Sabemos que ya en el 
antiguo Egipto era considerada 
como ave beneficiosa para el 
hombre y siempre ha estado 
asociada con el hombre por 
habitar, precisamente, en los 
tejados de los edificios. El re
greso de la cigüeiía todos los 
años al mismo edificio donde 
conservaba su nido, y con la 
misma pareja, hizo que fuera 
considerada como símbolo de 
la fidelidad y su venida im~ 
plica, según el criterio popular, 
la llegada del buen tiempo, o al 
menos, la ausencia de heladas. 

Hemos observado el nido de 
cigüeñas en la torre de Santa 

sobre la hierba, envuelto en 
periódicos. Ni siquiera se 
despertó cuando me fui , 
pero lo que no entiendo es 
qué hacía por allí un men
digo sin haber ninguna po
blación cercana. 

--¿Cómo reaccionaba la 
gente de los pueblos al verte pa
sar? 

-Aquí en España, te mi
raban como si fueses un bi
cho raro, pero en Francia 
hubo momentos en que me 
emocioné, ·1a gente te 
aplaude por Ja calle y mu
chos conductores bajaban 
las ventanillas para ani
marte y aplaudirte. 

-¿Tienes proyectado algún 
otro viaje? 

Las cigüeñas ya no traen niños . 

María la Mayor, en Alcalá de 
Henares: estaba vacío. Cuenta 
Alcalá con edificios más que 
apropiados para que las cigüe
ñas aniden, sobre todo en los 
tejados de los numerosos con
ventos e iglesias del casco anti
guo. (Todavía no hemos visto 
que ninguna haya edificado su 
hogar sobre rascacielos, por 
muy elevados que éstos sean.) 
También es familiar entre los 
habitantes de Torrejón, el: 
grupo de cigüeñas que tiene su 
nido en la torre de la iglesia 
que hay en la plaza. Cigüeñas 
que llevan en observación 
desde hace tiempo, por exper
tos interesados en su compor
tamiento. Muchos se han pre
guntado si las cigüeñas de To
rrejón estarán afectadas, como 
part~ ele sus habitantes, por los 

-Sí, por supuesto, ahora 
tengo metida en Ja cabeza la 
idea de ir a Venecia. Pero 
me gustaría que esta vez me 
acompañara alguien por
que, aunque no te aburres 
durante el viaje, echas de 
menos el hablar con otra 
persona. Mi única compañía 
durante el viaje fue la de un 
pequeño transistor con el 
que iba escuchando Radio 
Nacional. 

Ya lo saben, si a alguno 
de ustedes le gusta el ci
clismo y quiere acompañar 
a Antonio hasta Venecia, 
sólo necesitan una buena 
bicicleta y un poco de en
trenamiento, 

Carlos T. C. 

aviones que constantemente 
sobrevuelan la zona, casi a ras 
de los edificios. Cuando el año 
pasado se produjo, precisa
mente en Torrejón, la primera 
víctima mortal de lo que más 
tarde se conocería como «Sín
drome tóxico», hubo toda clase 
de especulaciones sobre el ori
gen de la misteriosa enferme
dad y lás aves, especialmente 
pájaros y cigüeñas, pasaron a 
ser observados con mayor de
tenimiento. Todo parece indi
car lo contrario, al cabo de los 
meses : las cigüeñas, volviendo 
-de Africa a su cita anual con 
los pueblos de nuestro país, 
nos confirman que el ambier.te 
no está del todo viciado. Nos 
quitan, en súma, un peso de 
encima . 

Andréu 
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Los ladrones no descansan. Esta semana se han mostrado especialmente aétivos. Una 
auténtica plaga. En el Banco Peninsular de Torrejón se hicieron con un botín de un 
millón cuatrocientas mil pesetas. La situación fue dramática: en el interior del banco 
había dos niños. En Dadinsa, en la carretera de Loeches, dos jóvenes a punta de 
pistola sustrajeron más de ochocientas mil pesetas, correspondientes a las nóminas de 
los trabajadores. Y en Alcalá, en la Continental, otros jóvenes, también armados, 
robaron la cantidad de veintitrés mil pesetas. 

Treinta y cinco mil pesetas en La Continental 

«No se mueva, que disparo» 
Dos jóvenes, a cara des

cubierta y pistola en mano, 
atracaron las oficinas de la 
Continental, en Alcalá el 

· pasado martes, 2 de fe
brero. El cobrador, Gabriel 
Garáa Valdehita, acababa 
de recoger el cambio de 
uno de los coches, cuando 
se acercaron a la ventanilla 
dos personas de unos veinte 
años. Uno de ellos, moreno, 
con una anorak verde y jer
sey claro, le apuntó con una 
pistola, diciéndole «No se 
mueva, que disparo». Mien
tras, el otro joven, de cabe
llo rubio, recogía el dinero, 
unas 35.000 pesetas. Es lo 
único que recuerda el asus
tado cobrador. Los dos 
atracadores se dieron a la 
fuga. Con muchísima tran
qutlidad, cruzaron la calle a 
pie y se dirigieron hacia la 

Muere un nrno al caer 
desde un séptimo piso 

Un niño de dos años mu
rió el 3 de febrero, al caer 
fortuitamente desde la te
rraza de su domicilio, un 7.0 

piso, en el Parque del Angel, 
núrri. 25. Cuando el hecho 
ocurrió el niño se encon
traba solo en casa. Su ma
dre le había dejado dentro 
de un taca-taca. En la te
rraza de la que cayó el niño 
se podía ver un triciclo. La 
desgracia se produjo sobre 
las 11,30 de la mañana. 

_Arrollado por el tren 
Un posible suicidio. Arse

nio Acebrán Román fue 
atropellado por el tren nú
mero 2.831 de cercanías Al
calá-Madrid. El suceso ocu
rrió a la altura del Paseo de 
los Pinos, dentro del casco 
urbano de Alcalá de Hena
res. La policía no se sabe si 
se trata de un suicidio o una 
muerte accidental. Se da la 
circunstancia, sin embargo, 
de que en este sitio hay un 
paso elevado y una valla que 
impide el acceso a la vía. Por 
lo que los vecinos opinan 
que Arsenio Acebrán saltó 

El cobrador de la Continental se llevó un susto de muerte. 

calle Nuestra Señora del Pi
lar. Los hechos tuvieron lu
gar sobre las 10,30 de la 
mañana, en la caseta de co
bro de la Continental, si
tuada en frente de LIA-

adrede. El hecho tuvo lugar 
el pasado 3 de febrero, so
bre las 7,30 de la mañana. 

Robaban máquinas 
tragaperras 

Cuatro jóvenes tiraron de 
la alarma del tren, el 1 de 
febrero, haciéndole dete
·nerse. A continuación se 
encerraron en el servicio, 
mientras alguien llamaba 
por teléfono a la Comisaría 
para denunciar la falsa 
alarma. A la llegada a Al
calá de Henares, la policía 
registró el tren, encon
trando a los alarmistas en su 
escondite. Llevaban dieci
siete mil pesetas en mone
das de cinco duros. La poli
cía pudo saber que proce
dían de máquinas tragape
rras de un bar de la Glo
rieta de Bilbao. Los cuatro 
individuos se dedicaban a 
robar las máquinas de di
versos bares madrileños, 
llegando a sustraer hasta 
tres cuartos de millón de 
pese~as. Abrían los cajetines 
con llaves o ganzúas. Mien
tras uno de ellos etectuaba 
la operación, los otros le 
rodeaban para evitar ser 

DE. La cantidad sustraída 
no fue mayor porque Ga
briel había mandado, ante
riormente, lo recaudado 
durante la mañana a la ofi
cina central de Alcalá. 

visto por el dueño o los 
clientes. Todos los delitos se 
cometieron cuando los ba
res estaban abiertos al pú
blico y cuando más perso
nas ~~bía, para pasar desa
perab1dos. Una vez reali
zado el robo, volvían a ce7 
rr~r el cajetín y salían tran.~.. · 
qmlamente. · • 

Han asaltado doce bares 
varios· de ellos en más d~ 
una ocasión. Junto al Metro 
de Bilbao se llevaron unas 
100.000 pesetas. 

Tres de los detenidos han 
~asado a disposición judi
cial, P.P.F., I.P.G. y M.S.F.; 
el cuarto, C.M.N., está a 
disposición del Tribunal 
Tutelar de Menores. 

Atropellado 
en la Nacional 11 

Julián Blázquez Zamora 
resultó muerto en el acto, 
cuando fue arrollado por 
un coche en la Nacional 11. 
El suceso ocurrió el viernes 
29 de enero, a las 7,30 de la 
tarde. El fallecido contaba 
cuarenta y siete años y se 
dedicaba a la recogida de 
basuras. 

La nómina de Dadinsa 
A las 12,30 de la ·ma

ñana del pasado día 29, 
dos personas . de la em
presa Dadinsa, sita en el 
número ochenta y uno de la 
Carretera de Loeches, que 
portaban el dinero de la 
nómina, fueron asaltados 
por cuatro jóvenes que les 
mtimidaron con pistolas. 

¡ Los cuatro individuos 
fueron vistos merodeando 
por los alrededores de la 
fábrica desde primeras 
horas de la mañana, lo que 
hace pensar que conocían 
que el dinero de la nómina 

. tenía que llegar ese <lía. 

Banco Peninsular 

El atraco se produjo en 
la misma parte de la facto
ría. Los asaltantes, que no 
llevaban ningún tipo de 
máscara, se apoderaron de 
866.000 pesetas, dinero 
que, como se ha dicho más 
arriba, estaba destinado a 
pagar la mensualidad de 
los trabajadores. · 

U na vez conseguido su 
objetivo, y sin que hubiera 
ningún tipo de lesión, se 
dieron a la tuga en un co
che marca Simca 1.200 de 
color rojo. Hasta el mo
mento no se tiene conoci
miento de su posible loca
lización. 

Botín millonario 
El Banco Peninsular de 

Torrejón, sito en la calle 
Hospital, fue atracado por 
tres individuos armados 
con pistolas el pasado día 
1 de febrero, a las once y 
media de la mañana. 

· La jornada transcurría 
normalmente en el inte
rior del banco, hasta que 
los citados individuos pe
netraron en el interior de 
la sucursal. Los atracado
res no levantaron ninguna 
sospecha porque, según el 
director del banco, Juan 
Antonio de la Cruz, iban 
con la cara descubierta y 
bastante bien vestidos. 

En el momento del su
ceso, se encontraban en el 
interior de la entidad ban
caria, además de los em
pleados, seis clientes y en
tre ellos dos niños, uno de 
cinco años y otro de seis. 
Todos ellos fueron redu
cidos y encerrados en el 
interior de una habitación. 

Los asaltantes esperaron 
con absoluta tranquilidad 
los veinte minutos que la 
caja fuerte tarda en 
abrirse y después recogie
ron todo el dmero que ha
bía en el · interior. El botín 
del atraco fue de 
1.400.000 pesetas y afor
tunadamente. no hubo 
ningún tipo de desgracia 
personal. 

Al parecer la propia si-

Juan Antonio de la Cruz 

tuación y el edificio donde 
está ubicado el banco, sin 
cristaleras que permit¡m 
ver desde el exterior lo 
que ocurre dentro, favo
rece o facilita hechos de 
esta naturaleza. 

El hecho de que los 
atracadores no dispusieran 
de coche para su huida 
con el botín, motivo que 
pidieran «prestado» el 3:U
tomóvil al director del 
banco, aunque no pudie
ron llevarse el vehículo 
porque se lo impedía una 
furgoneta aparcada en 
doble fila. 

Con absoluta sangre 
fría, después de ver la im
posibilidad de huir en el 
turismo, lo hicieron an
dando, sin que hasta el 
momento se tengan noti
cias de su identidad y loca
lización. 



10 /aboral·empresa 
El sector del metal en apoyo del convenio y del cumplimiento de ANE 

• 

La huelga del sector del metal convocada. por CC.00. y UGT para los días 3 y 4 de 
febrero, en apoyo de la negociación del convenio del metal y en apoyo del 
cumplimiento del ANE, ha tenido, según las Centrales convocantes, gran incidencia en 
la Comarca, con una participación del 90 por 100 de los trabajadores 

Hay que señalar q_ue la ne
gociación del Converuo Provin
cial afecta fundamentalmente 
a las pequeñas y medianas em
presas del sector, porq4e las 
grandes negocian sus propios 
convenios. A pesar de esto al
gunas de las fábricas del metal 
más importantes de la zona 
como Pegaso y SKF han hecho 
paros en apoyo de la negocia
ción del Convenio de la rama. 

Las negociaciones entre la 
Patronal y las Centrales Sindi
cales conúnúan y la impresión 
de los sindicatos, a la vista de 
las reuniones celebradas en los 
úlúmos días, es opúmista. 

Las Cen trates Sindicales 
Comisiones .Obreras y Unión 
Central de Trabajadores hicie
ron una convocatoria de 
huelga en el sector del metal 
para los días 3 y 4 de este mes 
de febrero. 

La huelga ha sido convocada 
con moúvo de la negociación 

del Converiio Provincial y por 
la ªflicación del ANE. 

E día 4 se celebra una reu
nión entre la representación 
sindical del sector y el Secreta
rio de la Unión Comarcal de 
Empresarios. La impresión de 
los sindicatos de esta reunión 
es bastante buena. Las partes 
en conflicto se volverán a reu
nir los próximos días 5 y 9 y se 
espera que estas negociaciones 
sirvan para llegar a u'n 
acuerdo. 

La propuesta de los Sindica
tos para el nuevo convenio que 
se está negociando es, un au
mento salarial del 11 por 100, 
1.880 horas de trabajo anuales, 
jubilación a los 64 años, en 
aplicación de los acuerdos del 
ANE, creación de puestos de 
trabajo y apoyo al empleo ju
venil. 

La propuesta de la patronal 
es, un aumento salarial del 9 
por 100, 1.880 horas de trabajo 
anuales a pie de máquina, con 

Relación de empresas que han participado 
en las jornadas de huelga de los dias 3 y 4 
de febrero por el convenio provincia 1 del 
metal 
TORREJON: FÁSE, MAESA, CESA, FAMARESA, SAFIMI, FUNDI

CIONES ARDOZ, MANUFACTURAS CADOR, AMSA, NORSA, 
GENERAL ELECTRICA, FOR-EVER, IGOL, HERMANOS DE 
PABLO. 

El número total de empresas que ha parado en Torrejón es de 79, en 
la relación que aparece más arriba sólo se han puesto las de mayor 
número de trabajadores. 

ALCAl.A : ROBERT BOCH . ONIRUS T SERVICIOS, PROTISA, 
MONTAJES HERMOSILLAS, PETROVALVULA-EMPESA, CY
MALSA, VARINELLI, TOTISA, IM-ABEL, OFIRES. 

SAN FERNANDO-COSLADA: PEGASO, SKF, SANDVIK, TELE
FONIA, GARAETA, · ATLAS COPCO, TALLERES COSLADA, 
FECESA. 

En Coslada el número total de empresas del metal que han par.ado es 
de 25. Como en el caso de Torrejón sólo se da la relación de las más 
importantes por el número de trabajadores. 

Estos datos han sido facilitados por CC.00. 

eliminación de úempos muer
tos: bocadillos, etc., posibilidad 
de que hasta las 1.999 horas 

anuales no sean consideradas 
horas extraordinarias; si se su
pera el :5 por 100 de absentismo 

laboral por cualquier causa, 
éste puede ser recuperado 
como horas normales de tra
bajo, lo que significa la desapa
rición del úempo sindical. 

Por otra parte, siempre se
gún las Centrales Sindicales, 
fos empresarios reivindican la 
desaparición de la chepa de la 
curva de producción, lo que 
significa bajar el precio de la 
producúvidad. En cuanto a las 
dietas plantean la eliminación 
de cobro de una media dieta 
en mu!"lici_Pio~. colindantes. So
bre la jUb1lac10n a los 64 años, 
continúan diciendo los repre
sentantes de los trabajadores, 
la patronal pretende dejarlo 
como cuestión testimonial su
peditándolo al acuerdo entre 
empresa y trabajador, sin que 
el trabajador lo pueda decidir. 

Según CC.00 y ÜGT la 
huelga ha tenido una inciden
cia en la comarca del 90 por 
100. 

Desde el 1 de febrero 

Varinelli 
en huelga 

FATMI: Sigue· la espera 

Los trabajadores de la 
empresa Varinelli con 
cincuenta y dos trabajadores y 
ubicada en Alcalá, se 
encuentran en huelga · 
indefinida desde el pasado 
uno de febrero. EUo es debido 
a que la empresa no ha 
negociado con los 
representantes de los 
trabajadores el calendario del 
año. La postura ante la 
discusitSn del convenio por 
parte de la emfresa es 
también el motivo de esta 
huelga: «la empresa pretende 
imponernos una subida del 6 
por 100, y eso aceptando ocho 
despidos,. afirmaban los 
trabajadores. 

Al parecer, la postura de la 
empresa, según fuentes sindi
cales, está moúvada por su res
quemor ante una reciente reso
lución de la Delegación Provin
cial de Trabajo. Según ésta, no 
fue aceptada la rescisión de 
contratos pretendida por · la 
empresa, que afectaba a dieci
siete trabajadores. En su lugar 
se dio autorización para una 
rescisión temporal de ·cuatro 
meses. 

La empresa denuncia a 
delegado,s de UGT 

Por otra lado, la dirección de 
la empresa, según las mismas 
fuentes, ha denunciado a los 
delegados de UGT, sindicato 
mayoritario en el comité de 
empresa. A raíz de ello, la poli
cía nacional . se personó en el 
domicilio particular de estos 

mie111bros del comité. La acu
sación de la dirección se hizo 
por amenazas de muerte, cosa 
que los delegados niegan ro
tundamente. 

Los trabajadores en huelga 
solicitan la negociación ·del 
convenio, otro calendario labo
ral, que no haya despidos y 
normalización del clima labo
ral. 

Son ya siete meses los que los 
trabajadores de FATMI ES
PAÑOLA, empresa dedicada a 
la fabricación de maquinaria 
para industrias ceramísticas, 
llevan sin trabajar y cinco los 
que llevan sin cobrar. 

Después de varios juicios 
ante la Delegación de Trabajo 
y ante la magistratura de Tra
bajo. La dirección de la em
presa ha mantenido su recurso 
de insolvencia' económica y por 
consiguiente la suspensión de 
pa~os, lo que hace que los tra
bajadores se encuentren en 
una situación muy difícil. 

Los dos únicos representan-

tes de la dire<:ción que aún 
quedaban en España han mar
chado hacía su país de origen, 
Italia, por lo que todos los 
asuntos de esta Empresa son 
llevados por manos de sus abo
gados, los cuales se niegan a 
realizar ningún úpo de i:l~cla
raciones. 

La situación económica de 
los trabajadores empieza a ser 
críúca, debido al uempo que 
llevan sin cobrar, «Y las ayuaas 
que recibimos son muy pocas» 
nos dice uno de los trabajado
res. 

José M. Alanís 

La huelga del metal en Alcalá 

Los pequeños talleres pararon 
Se~ún datos facilitados por 

Comisiones Obreras, la huelga 
que tenía planteada el sector 
del metal ante la negociación 
de su convenio, afectó en Al
calá a unos cuantos pequeños 
talleres, aunque se hicieron ac
ciones de solidaridad en alguna 
gran empresa. 

En Alcalá existen tres gran
des empresas pertenecientes al 
sector del metal, que agrupan 
cerca de ocho mil trabajadores. 
Estas son: ROCA, IBELSA y 
COINTRA. Estas empresas no 

s~ ".~n afectadas por la neso
c1ac1on por poseer converuos 
propios; Sin embargo, IBELSA 
paró durante un cuarto de 
hora tras una asamblea, en so
lidaridad. Por su parte, ROCA 
se está planteando ahora 
mismo la negociación de su 
convenio y en COINTRA con
únúa pendiente el conflicto de 
que dábamos cuenta en ame
nores números de nuestro se
manario, relativo al expediente 
de regulación que pretende 
llevar adelante la empresa. 
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laboral-empresa 
«Marcha verde» en el INTA 
El pasado 25 de enero los trabajadores de INTA 
realizaban una «marcha verde,. en apoyo de una serie de 
reivindicaciones laborales. DESPUNTE ha querido 
acercarse a la problemática de este grupo de 
trajabadores, tan enraizado en nuestra comarca, mediante 
una entrevista con el señor Cisneros, representante legal 
del personal no funcionario del Instituto · 

PREGUNTA: Señor. Cisne
ros ¿a qué se debió esta acción? 

RESPUESTA : El sentido de 
la acción -que se pretendía no 
fuera comprometedora para 
los trabajadores: No debía per
turbar el hora1·io laboral, ni 
realizar manifestación alguna 
frente a la Dirección del cen
tro- era ap<>"ar, de alguna 
manera. la enr1:eústa que man
tenía una representación ·del 
Comité General de los Traba
jadores de la . .\dministración 
:\lilitar con el Jefe de la Sección 
Laboral del :\linisrerio de De
tensa don León Herrera ,. Es
teban (Ex-ministro de li1for-
111ación ' Turismo). Esta entre
Yista había sido solicitada hace 
tiempo. después de que se 
hubo pedido. por escrito. la 
negociación colee ti ,.a. ampa
rándonos para ello en la nor
mati ,.a de 1 Decreto 2205 de 1 :\ 
de junio de 1980. Este Decreto 
establece que cuando se pueda 
comprobar. en términos homo
logables. que existe una relá
ción de interioridad emre los 
trabajadores de la . .\dministra
ción :\lilitar ' de la CiYil, el 
mencionado ·comité General 
de los Trabajadores puede so
licitar la negociación colectirn. 

En resumen, era un intento 
de apoyo \ie esa entreústa en · 
los distintos centros del Estado 
que dependen del Ministerio 
de Defensa (en\"Ío de cartas. te
legramas, etc., según los casos). 

P: ¿En qué consistió en el 
lNTA? 

R: En el lNTA se realizó lo 
que se ha dado en llamar «mar
cha verde». El 25 de enero al 
entrar al trabajo (8-8,30 h.) el 
personal del lNT A abandonó 
en el Control del lnstituto 
tanto los vehículos oficiales 
como los particulares y se tras
ladó a pie hasta las distintas 
dependencias. El l nstituto Na
cional de Técnica Aeroespacial 
(l:\T..\) es un centro de lm·es
tigación del ~!inisterio de De
tensa. Ocupa una e~tensión de 
unas 200 hectárias · en el tér
mino de Torrejón. Los apro
ximadameme 25 edificios que 
lo constitu,·en están disemina
dos. por lo qu~ parte del per
sonal del Instituto hubo de an
clar más de 2 kms. de ahí el 
nombre de "marcha \·erde" que 
se ha popularizado . entre los 
trabapdores. del l:\TA para 
denominar esta acción rei,·in
dicatiYa. De los 1.-±00 (aprox.) 
trabajadores del 1:-\T . .\ un 75 
por 100 participó en la misma. 

P: ¿Qué pretendía la Comi
sión con esa reunión? 

R: Lo que pretende es reali
zar un con,·enio colectiYo entre 
los trabajadores ,. la Adminis
n·ación 1\1 ilitar --por su
puesto- ~ería el primero en la 
historia de este CQ!ectirn que 
agrupa a unas 40.000-p-ersonas 
en todo el país. 

P: ¿Cuáles son los aspectos 
más importantes de ese co1we
nio? 

R: En primer lugar los as
pectos económicos más impor-

Empeora la situación en SKF 
En nuestro número 1, in

formamos de la situación de 
5KF, empresa dedicada a la 
fabricación de rodamientos, 
producida por la regulación 
de empleo planteada por la 
empresa. 

La situación no sólo no ha 
mejorado ni que empieza a 
empeOl"ar. ¿Motivos? Por una 
parte, la defensa del Conve
nio Provincial del metal para 
lo que los trabajadores han 
protagonizado, los días tres y 
cuatro del presente mes de 
febrero sendos paros de una 
hora de duración en apoyo al 
convenio. 

Al mismo tiempo empieza a 
crearse otro tema de fricción 
entre trabajadores, Comité de 
Empresa y Dirección sobre la 

~ecesidad, según estos dos úl
timos, de trabajar fos sábado~ 
a pesar del expediente de re
gulación de empleo presen
tado y el desacuerdo al res
pecto de los trabajadores. 

Con ~e~peto a la regulación 
el Com1te de Empresa intenta 
entablar diálogo con el Minis
terio de Trabajo y con el Mi
nisterio de Industria, ya que 
según declaraciones de 
miembros del Comité la única 
posibilidad de arreglar el 
problema, no sólo de SKF, 
sino. de todas las empresas 
dedicadas a la fabricación de 
Rodamientos, es una restruc
turación sectorial, cosa que se 
trata de conseguir. 

José M. Alanís 
~~~~~~~~~~~~~~~~~~_J 

tanles son una retribución Sa
larial Básica más un Plus Con
venio (que uniría los dos incen
tivos actuales) a parte del plus 
de prolongación de jornada 
para quién la realice. El au
mento mínimo pedido supone 
8.000. pesetas. 

Por otro lado también se 
pide el 100 por 100 del salario 
en caso de enfermedad. . 

En cuanto al aspecto socio
laboral el cOJwenio _recogería, 

Seguridad Social o el Patronato 
Militar. 

Por último equiparación de 
prestaciones de tipo social (vi
viendas, residencias de verano, 
economatos, etc.) con el perso
nal militar. 

P: ¿Cuál fue el resultado de 
la entrevista con el señor He
rrera? 

R: El resultado de la entre
vista· no es concluyente, puesto 
que demostrar -como pide el 

• 40.000 trabajadores de todo el país se 
verían afectados por el convenio. 

• El señor Herrera y Esteban (Ex ministro 
franquista) no ofreció soluciones 

entre otros , los siguientes 
acuerdos: l " na jornada laboral 
de 32 horas semanales, pu
diendo prolongarla a ,·oluntad 
del trabajador hasta las '10 h. 
Participación del Comité del 
Establecimiento en el control 
de pruebas para el ingreso y en 
las de ascenso de carego1ía. 

Libre acción sindical dentro 
de los centros. 

En lo que se refiere al Se
guro de Enfermedad, libertad 
de elección del trabajador en
tre el régimen general de la 

lberpacking en Alcalá 

Decreto- que la situación de 
los trabajadores de la Adminis
tración Militar, con respecto a 
la civil, es desfavorable, no es 
fácil, ya que intervienen mu
chos factores que en algunos 
casos no se pueden comparar. 

Se volverán a reunir cuando 
haya una aportación de datos. 
Mi opinión particular es que la 
actitud negociadora debe reco
ger el espíritu del Decreto, sin 
atenerse a la letra, pues lo de 
« homologable» ·es una barrera 
casi insalvable. 

Los trabajadores. 
quieren superar el ANE 

En lberpacking, empresa del 
sector químico, no se consigue 
firmar el com·enio debido a las 
posturas encontradas de traba
jadores ,. dirección. Hace unas 
serna nas los ciento veinticinco 
trabajadores ,·otaron la huelga 
que. recientemente, ha sido 
desconYocada. A pesar de ello 
continúan con su petición df 
un catorce por ciento de su
bida, lo equivalente al aumento 
del índice del coste de la vida, y 
las cua1·enta horas semanales. 
Argumentan miembros del 

comué· ae empresa, con mayo
ría del Sindicato Unitario, que 
la empresa cierra con benefi
cios declarados. 

La empresa se mantiene en . 
su oferta del once por ciento, 
máximo estipulado por el 
ANE, ya que el año pasado ce
rraron con pérdidas. La acep
tación de la propuesta empre
sarial supondría, según miem
bros del comité de empresa, el 
peor convenio firmado en los 
últimos años. 

¿Qué pasa en Astigi? 
Astigi es una empresa de ar

tes gráficas. Está ubicada en 
Coslada, concretamente en lo 
que se conoce como el «Barrio 
de la Estación». 

Cuenta con una plantilla de 
86 trabajadores, los cuales, en 
los últimos meses andan a la 
espera de que aparezca el fan
tasma que se cierne sobre ellos. 
¿Regulación?¿ Despido? ¿Cierre? 

Nadie lo sabe. El caso es que 
las cadenas de estos fantasmas 
ya han empezado a aparecer: 
Retraso a la hora de pagar las 
mensualidades, y el abono in
completo de una paga extra (el 
40 %). Esto junto con una 
amenaza de presentar un ex-

pediente de regulación de 
plantilla, que aún no se ha lle
vado a cabo, es lo que hace te
mer a la plantilla por su futuro 
laboral. 

Sabemos, y no por medio de 
la Dirección ni por el Comité 
de empre!'as que se han ne
gado a realizar ningún tipo de 
declaraciones «por política de 
empresa» nos .~han dicho, que 
existen negociaciones para tra
tar de solventar el problema. 
Negociaciones en las que en
tran en juego a'sesores tanto ju
rídicos como económicos. 

José M. Alanís 
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El Comité de 
empresa de la 
Torrejón 

Base I 

Dimite en 
bloque 
El Comité de empresa 
de los trabajadores 
españoles de la Base 
Aérea de Torrejón 
presentaron su dimisión 
el pasado día 4 al Jefe 
de la Base para que la 
tramite ante el General 
de mando de personal 

El Comité dimisionario 
fue elegido por el 90 por 
100 de los trabajadores y se 
presentaron en una candi
datura abierta de no afilia-
dos . . 

La representación de los 
trabajadores manifiesta que 
aunque su postura desde un 
punto de vista sindical no 
sea demasiado correcta, no 
pueden seguir trabajando, 
entre otras cosas, porque no 
cuenta.n con el apoyo de sus 
compañeros, y al mismo 
tiempo porque en el desa
rrollo de su labor se les ha 
exigido requisitos inusuales 
y se han encontr.ado con 
todo tipo de trabas y dificul
tades . 

Segun el Comité de em
presa, uno de los principa
les problema con los que se 
ha encontrado, ha siao la 
dificultad para hacer ._llegar 
al conjunto de los trabaja
dores cualquier información 
o cumunicado. Previamente 
tiene que pasar por el Co
ronel Jefe de la base, que 
decide si se puede poner en 
el tablón de anunc10s o no. 

La imposibilidad de de
fender los derechos y re
clamaciones de sus compa
ñeros y al mismo tiempo las 
dificultades para informar a 
aquéllos de las gestiones que 
el Comité ha llevado a cabo, 
desde que fue elegido, ha 
sido el motivo de que la re
presentación sindical de los 
trabajadores ·españoles de .Ja 
Base presenten su dimisión 
en bloque. 

En Alcalá se secundó 
la convocatoria de 
FETE-UGET 

Los maestros de 
EGB en huelga 

Desde el día 4 de febrero, 
el 90 por 100 de los maes
tros alcalaínos se encuen
tran en huelga, secundando 
así la convocatoria hecha 
por FETE-UGT. 

Sus más importantes rei
vindicaciones se cifran ·en la 
equiparación de niveles en
tre los maestros de EGB y 
los profesores de BUP, así 
como entre los propios pro
fesores de EGB entre quie
nes existen diferencias sala
riales. 

En Alcalá estan mante
niendo la huelga 322 maes
tros de la práctica totalidad 
de colegios, hasta 26. No la 
han secundado los colegios 
Beatriz Galindo; Cisneros, 
Doctora de Alcalá, Henares 
y Emperador Fernando, 

1 
! 

1 
1 
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El problema de los deficientes no es sólo de los padres que tienen un hijo (o dos, o 
tres, como hemos visto algunos casos) en su casa. Es de todos los que formamos la 
comunidad en la que nos ha caído la china vivir. Son .vecinos nuestros, tal vez, los 
hijos de nuestros amigos, personas que tienen tanto derecho a integrarse en la sociedad 
como los demás. Y no todos los niños han tenido la suerte de tener unos padres que 
dispongan de medios o de interés para que su hijo sea tan feliz como sus hermanos, o 
sus primos. Muchos habrá relegados en el último rincón, tal vez escondidos, como si se 
trataran de objetos 9"e conviene no airear. · 
Es un tema lo suficientemente profundo y duro como para dedicarle cuanto sea 
necesario, sin escatimar medios, ni páginas: a corazón abierto. 

La asociación de padres de deficientes 
Se creó en el año 
1977 a iniciativa de una 
serie de personas que 
comenzaron a detectar la 
problemática existente en 
Torrejón. Se convocaron una 
serie de reuniones en . el 
Ayuntamiento con carácter 
informativo en las que se 
fueron planteando las 
posibles soluciones; 
posibilidades, etc. Primero se 
realizó un estudio 
psicológi.co, ·en el que se 
estudiaba cada caso. 

Con ayuda del Ayunta
miento, se costeó el estudio a 
personal técnico en educación 
especial, con la aportación de 
las familias que pudieron co
laborar. Simultáneamente se 
fueron redactando los Estatu
tos de la Asociación, la cuota 
de los socios y se fijaron los 
representantes . En una 
Asamblea General se eligió la 
Junta Directiva y se soliotó el 
reconocimiento legal de Aso
ciación, que fue concedido er. 
septiembre de 1977. 

A partir de ese momento, 
fue cuando la Asociación 
como tal y en colaboración 
con el Ayuntamiento, pusie
ron el Centro de Rehabilita
ción en marcha. 

Debemos decir que la en
trevista mantenida con el Pre
sidente de la Asociación de 
_Padres tuvo dos aspectos: el · 
de quien nos facilita una serie 
de datos sobre el funciona
miento de dicha Asociación y 
el humano, al comentarnos él 
y María Teresa, su mujer, sus 
experiencias como padres de 
un deficiente. En estos casos, 
consideramos honradamente 
la dificultad de separar un 
aspecto del otro, porque, 
como bien nos indicaban, «no 
eres solamente el presidente 
de una Asociación de Padres, 
o el socio, o el que colabora, 
sino una persona que tiene 
un trabajo y sobre todo, · un 
problema muy concreto en tu 
hogar, con un hijo o hija a 
9men necesitas dedicarle un 
uempo del que no dispones». 

-Cuando empezó este co
legio, todos estaban muy ilu
sionados, la gente se lo tomó 
con entusiasmo, colaborando 
en lo que ¡;>odían, pero esto se 
fue perdiendo, porque se 
cansa la gente. 

Tienen una hija de once 
años, con parálisis cerebral. 
Al principio la llevaban al co
leg10. Luego, a medida que la 
niña ha ido creciendo y al no 
existir transporte para trasla
dar a los niños al colegio, han 
tenido que dejar de llevarla. 

Hablamos de los problemas 
que se les han planteado de 
cara a los demás . 

-Para mí, como padre, lo 
que más me llega al alma, es 
que ven a estos niños como a 
«Seres», a veces con cara de 
lástima; mucha gente me 
mira como p_ensando: «po?re-

cilla », cuando tener un hijo 
así es tan digno o quizás mu
cho más digno. Te une más, 
es mucho más profundo. Hay 
muchos momentos en la vida 
en los que pienso que tener 
un hijo así merece la pena, 
porque se le da un sentido 
distinto a la vida. Nuestra hija 
ha cambiado, para bien nues
tro ritmo de vida. 

-¿Cómo es un día com
pleto de su hija? 

-Una vida normal; si es 
día festivo y hace buen 
ti.empo, salimos a pasear por 
la mañana. Claro está que hay 
problemas, porque la niña 
pesa mucho, va en una silla 
de ruedas y hemos tenido que . 
habilitar unas escaleras espe
ciales para que pudiéramos 
bajar la silla sin problemas. 
Por la tarde, después de co
mer, volvemos a salir. En los 
días laborables hay más pro
blemas, al estar el marido 
trabajando es más difícil dejar 
a la niña sola y por otra parte, 
ha y que hacer la compra y 
siempre tienes la preocupa
ción de cómo estará, si me 
habrá necesitado, etc. 

Se comentan también los 
problemas que la misma so
ciedad plantea al olvidarse de 
que existen una serie de per
sonas que no reciben la aten
ción que se merecen. 

-Es que se nota hasta en 
las cosas más pequeñas, más 
cotidianas: desde el que en las 
aceras y en los boraillos ar
qui tectónicamente no se pre
vea la posibilidad de que haya 
transeúntes disminuidos psí
quicos o físicos que utilicen si
llas de ruedas, hasta en el 
mund? de la p~blicidad,_ que 
anuncian dodous, o panales 
que para estos niños que van· 
creciendo y sin embargo no 
tienen control de orina o de 
esfínteres necesitan, lógica
mente seguir utilizando este 
tipo de material, que es carí
simo. Yo te puedo decir que 
cada paquete de las gasas que 
compro para mi hija vale 
unas 300 pesetas, y me gasto 
del orden de cinco a seis pa
quetes al mes. Y habrá mu
chos hogares que no dispon
gan de presupuesto para 
este gasto, o · para otros. 

El Presidente de la Asocia
ción de Padres de Deficientes 
nos explica que recibe una 
serie de ayudas de diversos 
organismos, como la Diputa
ción, el SEREM, INSERSO, 
FONES y algunas entidades 
privadas, como la Fundación 
Santa María, etc. 

-¿Se tiene alguna idea del 
nivel de deficientes en Torre
jón? 

-Ha aumentado mucho 
últimamente. Aproximada
mente habrá unos doscientos 
diez o doscientos quince defi
cientes mentales en Torrejón, 
sin contar con los que siguen 
ocultos por las familias en sus 
casas, dado que no todos los 
padres han aceptado el he
cho, de cara a los demás. Hay 
muchas familias que no con
fían en nadie, tratan a sus hi- · 
jos como cuerpos sin vida o 
pensando, tal vez, en la po
sibilidad de que se mueran. 
En esto influye mucho tam
bién la ignorancia y la incul
tura. 

Torrejón, como tantas 
otras poblaciones que han 
crecido vertiginosamente en 
los últimos años, deprisa y un 
poco a trompicones, se ha 
visto desbordado por una se
rie de problemas. Uno de 
esos problemas es el de la 
asistencia a los disminuidos 
psíquicos, cuyo porcentaje 
aún no se ha podido calcular 
con exactitud. 

El concejal de Enseñanza, 
Luis Amado, explica que el 
papel que juega en la actuali
dad con respecto al problema 
de los deficientes en Torrejón 
es muy limitado: existe un 
centro de Rehabilitación para 
niños deficientes, creado por 
la Asociación de Padres de 
Torrejón, que recibe una · 
subvención del Ayunta
miento. Este es el único nexo 
con , el 1 que existe una rela
ción Ayuntamiento-deficien
tes en la actualidad. Sin em
bargo, existe el deseo de lle
var a cabo un proyecto, que 
tal vez sería conjunto con Al
calá de Henares, de una serie 
de centros que permitieran 
cubrir las necesidades de los 
niños deficientes en la zona. 

report 

atada 
destrui 



»rlajes 

• «Como madre, lo 
que más me llega 
al alma es que la 
gente vea a estos 
niños con cara de 
lástima. Muc;hos 
me miran como 
pensando 
«pobrecilla», 
cuando tener un 
hijo así es algo 
tan digno. Te une 
más... es mucho 
más profundo.» 

• «Aquella mna es autista. 
Esta pobrecita es ciega, sorda 

y muda. Esa otra debe permanecer 
atada de manos, pues, si no, se golpea hasta 
destruirse.» 
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El centro «Virgen de Loreto» 
El único centro que funciona 
en Torrejón para niños 
deficientes está situado en 
lo que todo el mundo conoce 
como «el antiguo 
ambulatorio». Cuando 
llegamos, los niños jugaban 
en el patio. Fue creado a 
instancias de la Asociación 
de Padres de "Deficientes en 
dicho local, cedido por el 
Ayuntamiento, que costeó las 
obras de adaptación con la 
cantidad de 1.700.000 
pesetas, acordando también 
pasar una subvención de 
200.000 pesetas para el 
mantenimiento de los 
servicios, subvención, según 
la subdirectora y asistente 
social del centro, que pasó a 
la historia, ya que en el 
último año no han recibido 
dicha cantidad por parte del 
A yttntamiento. 

En la actualidad, el centro 
tiene tres aulas de EGB y una 
de Preescolar, que dependen 
del Ministerio de Educación y 
Ciencia, más las aulas de es
timulación precoz, aula de 
hiños profundos y aula de se
veros. Las aulas de educación 
especial son para los «niños 
límite», es dec1r aguellos cuyo 
coeficiente no es igual que el 
normal. Los niños severos son 
aquellos niños cuyo grado de 
subnormalidad es mayor. El 
grado inmediato superior es 
el de los subnormales pro
fundos, entre los que se en
cuentrafl. aquellos que tienen 
parálisis cerebrales, etc. 
También funciona en el Cen
tro un pre-taller con veintiún 
chavales de edades compren
didas entre los quince y los 
treinta años, donde les ense
ñan a hacer alfombras, car
pintería, cerámica o montaje 
de lámparas. Le preguntamos 
a Concha Ruiz, suodirectora 
del Centro, cuántos niños hay 
en total. 

-En estos momentos se
tenta y seis, entre niños y 
pre-taller. · 

-¿Cuál es el nivel medio 
de las familias de estos niños? 

-Bajo. Bajísimo. 
-¿Les cuesta trabajo a los 

padres reconocer que sus hi
jos son deficientes? 

-Les cuesta mucho tra
bajo, sobre todo cuando se 
trata de niños límite. Les es 
muy di fki 1 aceptar que sus hi-

jos tengan que venir a un 
centr:o de «educación espe
cial». 

-Y los niños ¿cómo se 
comportan? ¿Son agresivos? · 

-¿Agresivos? No. Hoy en 
día, estando controlados y si 
el profesional tiene interés 
por ellos y poi; su trabajo su 
:omportamiento es bueno. Y 
no son agresivos en absoluto. 
Son personas que necesitan 
muchísima afectividad. Aquí 
tenemos todo tipo de niños: 
desde aquel que, como decían 
el otro día en TV, su padre lo 
«aparca» en un rincón, para 
que no le moleste, le da unas 
gotas y en paz, hasta el niño 
superprotegido, que pre
senta, en consecuencia, idén
ticos problemas. Cierto es que 
también hay padres muy res
ponsables y que colaboran 
todo lo que pueden. Pero, 
desde luego, agresivos ... no, 
no. Yo veo que muchas veces 
somos nosotros el motivo de 
la agresividad de ellos; 
cuando estás de malhumor, o 
tu situación laboral es mala, o 
tú estás más o menos agre
siva, haces que el chico lo sea, 
porque es muy sensible y lo 
perobe. Yo no soy psicólogo, 
sólo asistente social, pero he 
notado que cuando aquí he
mos tenido problemas, como 
por ejemplo el año pasado y 
el ambiente estaba enrare
cido, los niños lo acusaban, 
estaban alborotados, descen
trados. Hoy en día, al no exis
tir ese problema, tampoco los 
niños lo presentan. 

-¿Qué horario tenéis? 
-Las aulas del Ministerio, 

q"e funcionan independien-

temente de las de la Asocia
ción, tienen un horario de 9 a 
2. El horario del Centro gue 
depende de la Asociación 
hace turno de 9 a 5, en el que 
nosotros recogemos a los ni
ños de aula, con comedor in
cluido. 

-¿Cuantos trabajadores 
cumplen el horario de 9 a 5? 

-Dieciséis. 
-En la actualidad, tenéis el 

estudio de una nueva nave ... 
-Sí; solicitamos del Ayun

tamiento l.200.000 pesetas 
que costaba la licencia de 
obras y nos contestaron que 
al tener pendiente una sub
vención de 2.400.000 del año 
81, con cargo a esa subven
ción nos conceden la cantidad 
anterior. Es decir, tras un pe
ríodo que tuvimos bastante 
negativo, todo hay que de
cirío, en el año 80, ahora, casi 
en cuarenta y ocho horas, se 
nos ha facilitado el estudio de 
la nueva nave, el proyecto, la 
licencia de obras ... 

-Y ¿en qué va a consistir 
la nueva nave? 

-Va a estar en la calle Me
tano. Por supuesto va a ser 
mucho más grande que esto,· 
con una parte, la de pre-ta
ller, en la que también se va a 
contar con una parte de la
vado de coches y engrase, 
una tienda para dar safida a 
todo lo que se hace en el ta
ller, una dependencia para 
carpintería, otra para las sub
contratas que tenemos de 
lámparas, etc. También una 
cafetería en la que los chicos 
aprendan a desenvolverse en 
la vida normal y aulas para 
que sigan con sus clases. Y 
por otro lado, otra nave en la 
que estarán las aulas de tera
pia y fisioterapia, con una 
aula de Estimulación Precoz y 
otra de severos. En terapia se 
enseña a los niños actividades 
de la vida diaria, como es el 
vestirse, desvestirse, abrochar 
botones, etc. 

-En la actualidad ¿Qué 
cantidad pagan los padres 
que traen aquí a sus hijos? 

-El costo de la plaza es de 
18.500 pesetas al mes, pero 
como la mayóría de los pa
dres no pueden pagar esa 
cantidad, hay una serie de 
becas y subvenciones, de 
modo que la única cantidad 
que entregan es, por un lado, 
las 3.000 pesetas que les da 
como ayuda el INP, más 250 
pesetas para los gastos de 
limpieza, aunque en muchas 
ocasiones tampoco pueden 
pagarnos esto, y van dándo
nos lo que pueden. 
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--------------La subnormalidad en Alcalá _____________ _ 

Hay muchos padres que nQ quieren o 
no se han enterado del prob·lema 
DESPUNTE quiso acercarse al problema de la deficiencia mental y conocer l~ 
envergadura del mismo en Alcalá. Para ello, nos pusimos en contacto con APHISA 
(Asociación de Padres con Hijos Subnormales de Alcalá de Henares). Fuimos recibidos 
por Isabel Otero, asistente s.ocial de la Asociación, quien nos explicó la situación del 
problema en Alcalá, y las actividades que la Asociación está desarrollado en torno al 
mismo. · 

En Alcalá existen doscientas 
ochenta familias con algún 
miembro deficiente mental en 
su seno. Entre ellos, existen 
distintos niveles de la enfer
medad: medios, severqs y pro
fundos según los términos em
pleados por los especialistas. 

traslado hacia otras instalacio
nes más modernas que ya están 
preparadas en la zona de la 
Virgen del Val. Este centro 
depende del Ministerio de 
Educación y Ciencia, aunque 
APHISA ha colaborado en su 
puesta en funcionamiento y en 

dos. A largo plazo piensan en 
la creación ele una residencia 
para aquellos que ya hayan 
perdido a sus padres. En este 
sentido se están realizando ges
tiones para conseguir locales 
ante el Ayuntamiento y otros 
organismos. 

• En Alcalá existen doscientas ochenta familias con algúp 
miembro deficiente mental en su seno. 

• De todos los casos, sólo ciento veinte niños son atendidos en 
algún centro de Alcalá. 

• Hay algunos padres que minusvaloran la capacidad de sus 
hijos. · 

Los tipos de enfermedades que 
afectan a esta población se di
vidirían en los siguientes por
centajes: un cuarenta por 
ciento, síndrome de Down; un 
treinta por ciento, paralíticos 
cerebrales; un ve111te por 
ciento, niños con síndromes 
varios, y un diez por ciento son 
deficientes intelectuales. 

De tocios los casos, sólo 
ciento veinte niños son atendi
dos en algún centro en Alcalá. 
El más importante ele ellos es el 
CENTRO DE EDUCACION 
ESPECIAL. Actualmente está 
situado en el barrio del Pilar, 
pero se prevé su inmediato 

el mantemm1ento. El Ayunta
miento, por su parte, cedió el 
terreno y el edificio en su día, y 
colabora en los gastos ele man
tenimiento. 

APHISA también mantiene, 
ubicados en el mismo edificio, 
u nos cursos de 'es ti mulación 
precoz y unos . talleres ocupa
cionales. Para ello se cuenta 
con subvenciones del IN
SERSO, organismo depen
diente de la seguridad social. 

La asociación tiene plantea
dos, como objetivos próximos, 
la creación de ceQtros de tra
bajo para los mayores y un cen
tro asistencial para los profun-

La ternura es· terapia 
En Alcalá existen dos centros 

de ámbito nacional que reco
gen a deficientes mentales. 
Uno de ellos, la FUNDACION 
PEDAGOGICA LABORAL, es 
de carácter privado y aloja a 
chicos de todas las edades. Los 
hay con deficiencias severas y 
profundas. Otro de ellos, el 
PATRONATO SAN JOSE, 
está regido por las H H Mer
cedarias de la Caridad, y .se 
dedican a las chicas. 

Un centro privado sólo 
para chicos 

La . ·Fundación Pedagógica 
Laboral saltó a las primeras 
páginas de los periódicos, hace 
alwra un par de años, con mo
tivo de las denuncias que algu
nos trabajadores del Centro hi
cieron sobre malos tratos en el 
mismo. 

APHISA nos mamlestó que, 
. en aquella ocasión, hicieron in-

Hay padres que no se 
han enterado del 
problema 

Preguntamos a la asistente 
social sobre el número de pa
dres que están en la Asocia
ción. ísabel Otero nos respon
dió que segúfl la OMS, Organi
zación Mundial de la Salud, 
hay un uno a un dos por ciento 
de deficientes en la población. 
Esto quiere decir que, dado el 
número de población de Al
calá, hay muchos padres que 
no quieren o no se han ente
rado del problema . «Espera-

vestigaciones sobre el asunto y 
entraron en contacto con el 
Ayuntamiento. A raíz de ello se 
vistió el Centro y se dedujo que 
los problemas eran derivados 
de la falta de personal. Nues
tra posmra en aquel momento 
no era de cerrar el Centro, 
sino de mejorarlo. Posterior
mente tuvo li.1gar una reunión 
con participaoón del Ayunta
miento, APH ISA y padres de 
los internos, de donde salió la 

mos que con la puesta en mar
cha del nuevo colegio, mucha 
gente entre en conta~to con 

· nosotros». 
También hablamos sobre los 

niveles económicos de afecta
dos por este problema. El ma
yor porcentaje se lo llevan los 
sectores medios y bajos en lo 
económico y en lo cultural. Sin 
embargo, la gente es ahora 
más libre, y esto hace que in
tenten buscar salidas para sus 
hijos. Hay 'algunos padres que 
mmusvaloran la capacidad de 
sus hijos. Hay un bajo nivel 
de implicación en el pro
blema. Debemos actuar todos 
a una. Primero tiene que acep
tarlo la familia y luego la so
ciedad. La sociedad debe en
. tender a los chavales y admi
tirlos. Debe entender que son 

creac10n de una asociacion de 
estos últimos que, desde enton
ces, mantienen un cierto con
trol sobre el Centro. 

El Patronato San José: ex
clusivo para chicas 

DESPUNTE quiso conocer 
de cerca las condiciones en que 
viven los deficientes mentales 
internados. Gracias a la amabi
lidad de las HH Mercedarias 
de la Caridad, que rigen el Pa
tronato de San José, pudimos 
recorrer las instal'aciones y ob-
servar la situación de las ciento 
noventa internas que en él ha
bitan. 

Fuimos recibidos por la 
Hermana superiora, quien nos 
acompañó por todos los luga
res del Centro. En el momento 
de nuestra llegada, casi todas 
las internas aguardaban, en la 
sala de televisión, el momento 
de entrar a los comedores. 
Nuestra presencia fue consta
tada por las internas cuando el 
flash de nuestra cámara foto
gráfica relumbró la sala un ins
tante. Todas ellas comenzaron 
a aplaudir y a agolparse en 
torno nuestro: este día ya era 
especial. La Hermana superiora · 
nos iba explicando los distintos 
casos. Aquella niña es autista. 
Esta pobrecita es ciega, sorda 
y muda. Esta otra debe per
manecer atada de manos pues, 
sino, se golpea hasta des
truirse. U na vez hecho el re
corrí do de todas las instalacio
nes, cocí nas, lavadero, pelu
quería, botiquín, dormitorios, 

seres humanos con derecho a 
convivir y permitir <¡Ue pue
dan utilizar los servicios de la 
comunidad». 

Otras actividades 

La estructura de APHISA se 
compone de una Junta Direc
tiva, un asistente social, y una 
serie de servicios con prófesio
nales especializados que son, 
dos maestros de taller y dos 
maestros de estimulaciórÍ pre
coz. Por otra parte, también 
cuentan con un equipo de co
laboradores que, próxima
mente, llevarán a cabo un pro
grama de es ti mulación tem
prana. Este equipo está com
puesto por siete monitores, un 
biólogo y un asistente social. 

fuimos hasta los comedores, 
donde nos quedamos asom
brados de la pulcritud y lim
pieza que reinaba. 

Durante este viaje por este 
mundo, tan ajeno al del exte
rior, la Hermana superiora nos 
iba demostrando el amor y en
trega que esta orden religiosa 
mantiene día a día . Muchas de 
las internas se acercaban a ella 
con cariño, como si fuese una 
madre ». «Las internas aquí 
provienen de familias pobres 
que no pueden hacerse cargo 
de ellas. Nosotras las tenemos 
aquí de por vida, aunque al
gunos padres las recogen una 
temporada al año». En las a 
veces desencajadas caras de las 
internas podía verse un claro 
rasgo de felicidad; la felicidad 
del inconsciente, pero felicidad 
al fin y al cabo. 

Toda familia que tenga 
un hijo deficiente de edad 
comprendida entre los O y 
los 2 años, puede ponerse 
en contacto con la Asocia
ción de Padres con Hijos 
Subnormales de Alcalá 
(APH ISA), para participar 
en el programa de estimula
ción temprana, dada la im
portancia que tiene trabajar 
con el niño desde su naci
miento, y conseguir así una 
mayor recuperación en el 
futuro . Dirección: Teniente 
Ruiz, 2, 3. 0 A. Teléf. 
880 30 39. 
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Alcalá, o - Lérida, o. El colegiado andaluz, Oliva Sainz, anuló dos goles al equipo local 

Bronca al árbitro 
/ . 

ALCAÚ.-Fernández (2), muy poco trabajo, bien resuelto. Pepín (O), se le notaron la falta de 
partidos. No encontró ?une~ su. sitio. Pa_ra su juventud pocas ganas. José Ma~a (1), floj~, 
demasiado cómodo, debe subir mas y traba1ar con la modular. S. Marcos (3), el me1or del Alcalá, 
junto con Benito. Lástima que no valiera su gol. Chemari (1), luchó mucho, pero sin suerte. Debe 
soltar más la pelota. Benito (J ), lástima del gol que tuvo a falta de seis metros, pero al final luchó 
muchísimo. Fue el único en el centro. Cherna II (O), muy flojo. Diota (O), como siempre, mucho 
pelear y nada jugar. Otra cosa, en los últimos tres partidos sale a tarjeta amarilla por partido. Así 
no, señor Biota, así no se va a ningún sitio. Si tiene algún problema, hable con los técnicos, no con 
el árbitro. Baldo (O), no supo desmarcarse' ni creó peligro en ningún momento. Muy frio. Carrasco 
(2), siempre muy marcado porque, al ser el máximo goleador del grupo, obligó a ello. Muy lucha~or 
y trabajando siempre para el equipo. Sebas (O), otra mañana gris del que debía ser el m9or 
jugador del equipo si le saliera de las botas. 

GRUPO PRIMERO 

LERIDA.-Durán (2), el poco peligro que creó al Alcalá lo resolvió sin problemas, aunque estuvo 
algo nervioso. Noly (2), bien, como todos sus compañeros de defensa, pudo siempr.e con su par. 
Aniano (J ), el mejor del partid11, seguro, limpio, con fuerzas y .con clase. Bila (2), bien. ll_alau (2), 
bien. Puig Solsona (1), apoyó bien a su defensa. Clotet (2). Orga (1). Llorente (1). Oliva (2) y 
Ramírez. 

Zamora, 1; Barcelona At., 1. 
Alcalá, O; Lérida, O. 
Sporting At., O; San Sebastián, O. 
Endesa, 2; Erandio, O. 
Tenerife, 1; Mirandés, O. 

J. G. 

Sestao, 1; Leonesa, O. 
Baracaldo, O; Ensidesa, O. 
Bilbao At., O; Palencia, O. 
Ferrol 1; Huasca, O. 
Compostela, 2; Logroñés, 1. 

E. P. F.- c. Ptos. ARBITRO: Oliva Sainz. No fue mala su labor, le faltó autoridad, po_rfJ!'e con el g~l a_nr~lado 
su primera intención fue dirigirse al centro del campo y, al ver al linier parado, indico fuera 
de juego. Luego quiso compensarlo con unas faltas. Absorbente en el centro del campo. Mal 
ayudado por sus Jueces de línea. 

--- --- --- --- --- ---

Municipal del V al 

Mañana apacible y tres cuar
to.s de entrada. Los socios, como 
se acordó en la asamblea, tuvie
ron que abonar cien pesetas y 
presentar el carné y recibo co
rriente. 

Campo en malas condiciones. 
Público correcto en líneas gene
rales, protestó sin razón al gol 
de S. Marcos que, aunque tiró 
desde fuera def área conjugada 
personal, el linier ya había le
vantado el banderín por fuera 
de juego posicional de Baldo. 
Este, aunque no intervino para 
nada en la jugada, su posición 
adelantada, obligó al linier a 
señalizarla. El linier no puede 
saber si el disparo de S. Marcos 
va a puerta, va fuera o piensa 
apoyarse en Baldo para conti
nuar la jugada. 

Primera parte 

En la primera jugada del par
tido, gol del Alcalá invalidado 
por el árbitro, ya que el linier 
había levantado la bandera. El 
linier, que nos iba a am.argar la 
mañana porque se quiso con
vertir en protagonista del par
tido, cuando deben de saber 
que son simples ayud'.mtes _del 
árbitro y deben de dejar a este 
que sea el juez y director del 
partido. 

A raíz de esta jugada, que fue 

el primer minuto del partido, 
quizá se asustara el Lérida o 
traían la lección aprendida, 
pero se fueron atrás de una 
forma descarada, formaron un 
cerrojo férreo que no había 
manera de forzar. Encima se 
encontraron frente a un equipo 
que no tenía ideas claras, que 
no tuvo un centro de campo 
creador, y con una delantera 
inoperante e inofensiva, que no 
supo abrir huecos ni crear peli
gro, que no sabía o no podía ju
gar por los extremos, que se 
empeñaban una y otra vez en 
jugar por el centro y bombear 
balones al área grande, que 
siempre soltaba la pelota al ju
gador que estaba en peores 
condiciones para jugarla ... 

Ante esta perspectiva, la 
única manera i:le hacer gol era 
tirar desde fuera del área. Prác
ticamente, toda la primera 
parte transcurrió en el campo 
del Lérida. Muchó barullo y 
poco peligro. El Alcalá, sin 
ideas, chocaba una y otra vez 
con la muralla que formó el Lé
rida. 

Segunda parte 
Se pensaba que tras el ~es

canso saldrían con otro aire, 
pero poco duraron esos pen
samientos, porque los delante
ros del Alcalá no existieron, y 
así, tras algunos minutos de 
prosiva alcalaína, se pasó a un 

«No entiendo por qué. nos 
anu~aron los dos· goles» 

Luis Ricardo Sánchez apa
reció tranquilo, pero enfa
dado. A su equipo le habían 
anulado dos goles, el visitante 
vino con cerrojo y el partido 
quedó empatado a cero goles. 

El técnico local manifestó 
que el partido había sido muy 
difícil, complicado, dado que 
tenían algunos jugadores le
sionados que les obligó a cam
biar las líneas, y que, además, 
Ruiz Sosa estaba expulsado. 

Comentó el técnico local 
que el Lérida había venido 
descaradamente por el cero a 
cero, consiguiendo su propó-. 
sito, debido a las claras oca-

siones que hemos tallado. 
Hemos tenido que gana~, y el 
empate no me parece JUSto. 

Respecto a los dos goles 
anulados, no quiso hacer de
claraciones. Sólo dijo que ha
bían sido claros goles, pero 
que eso son cosas del fútbol, 
que no entendía por qué los 
anularon. 

Más adelante añadió que los 
colegiados, sobre todo el li
nier, parecía que había venido 
a Alcalá a quitarnos el dinero 
a los que estamos trabajando 
toda la semana para los parti
d.os, a quienes vivimos de esto. 

P. N. 

toma y daca constante, en el 
que solamente las faltas y los 
córnes parecían crear peligro. 
Un peligro más imaginario que 
real, P.orque siempre se espera 
un milagro en esas faltas. Y no 
hubo milagro, porque no había 
ideas ni imaginación, para acer
carse al área con peligro y así en 
la segunda parte sólo hubo dos 
jugadas de peligro. Una que sa
lió al portero reculando, caído 
en el suelo llegó a tocar la pe
lota con el pie y mandarla a 
comer. Otra en la mejor jugada 
del partido con vaselina final de 
Benito, que pasa a nueve cen
tímetros por encima del lar
guero. Hubo otra jugada de 
Sebas que, f or chulería, no 
terminó en e fondo de la red. 
Con mucha presión alcalaína, 
sin peligro, íban pasando los 
minutos hasta finalizar con un 
resultado justo, pues si bien el 
Lérida no creó peligro, se de
fendió con mucho orden y con 
acierto a la vista del resultado. 

El domingo a Euzcadi 

El próximo domingo, los fi
liales de la Real serán nuestros 
anfitriones. Un rival difícil en 
su campo. Sólo recordar que ha 
vencido al Palencia y la última 
goleada en su campo al Endesa. 
Esperemos que con la vuelta de 
Ruiz Sosa al banquillo sepa dar 
ª. sus hombres la energía sufi
ciente para que veamos al Al
calá que jugó en Barcelona y 
Tenerife y no el que se con
frontó al Zamora o Lérida. 

1. Palencia ............ 23 
2. Zamora ............. 23 
3. Barcelona At. . . . . . . . 23 
4~ Alcalá ....... . ...... 23 
5. Endesa .... . ........ 23 
6. Sestao ... .' .......... 23 
7. Logroñés .. . ........ 23 
8. Erandio ............. 23 
9. Bilbao Ath. ......... 23 

10. Lérida .............. 23 
.11. Baracaldo .......... 23 
12. San Sebastián .. ·. . . . 23 
13. Te ne rife ............ 23 
14. Sporting At. ........ 23 
15. Compostela . . . . . . . . . 23 
16. Leonesa ............ 23 
17. Huesca . ............ 23 
18. Mirandés .......... . 23 
19. Ferrol .............. 23 
20. Ensidesa ............ 23 

También contaremos con Gil, 
que es un buen refuerzo para la 
defensa y permite a S. Marcos 
ocupar su puesto más adelan
tado. 

El que no jugará será Diota, 
pues ha logrado el récord de 
que, en tres partidos (uno com
pleto y dos que jugó veinte mi
nutos cada uno), le han sacado 
tres tarjetas amarillas, con lo 
que completa el segundo ciclo 
de suspensión por un partido. 
En fin, esperemos algo positivo 
de esta salida, porque líneas y 
jugadores hay para ello. 

'Hay que ser optimistas 

Quedan quince partidos, o 
sea, treinta puntos en juego, si 
consideramos que la R. S. D. 
Alcalá a estas alturas tenemos 
cuatro puntos sin positivos ni 
negativos. No hay más remedio 

13 7 3 28 12 33+11 
10 10 3 28 11 30+ 6 
10 9 4 38 24 29+ 5 
10 8 5 33 20 28+ 4 
12 4 7 40 28 28+ 6 
10 7 6 22 17 27+ 5 
9 8 6 29 30 26+ 4 
9 7 7 21 19 25+ 1 
8 8 7 24 23 24+ 2 
9 6 8 29 31 24 
7 9 7 21 23 23+ 1 
8 6 9 23 21 22- 2 
9 3 11 24 24 21- 1 
6 9 8 26 27 21- 3 
8 4 11 19 26 20- 2 
7 5 11 30 38 19- 5 
6 6 11 19 30 18- 4 
5 6 12 27 34 1~ 8 
6 4 13 . 16 31 1~ 6 
2 6 15 13 41 10-14 

que senurse contentos, porque 
la primera vuelta terminó con 
24+4. Si se consiguen los mis
mos resultados que en la pri
mera vuelta se puede llegar a 
los 50 ó 52 puntos. Si hay dos 
equipos que nos superan: «Cha
pea u» p.ara ellos, pero si no lo 
hay, puede estar la R. S. D. Al
calá ocupando un puesto que 
da el pase directo a esa segunda 
división A. Una división que es 
una incógnita total para todos y 
no se sabe lo que puede dar de 
sí. Lo que sí sabemos es cómo es 
ésta y todos coincidimos con 
que es la peor de todas. Enton
ces no puede haber dudas a la 
hora de intentar el salto a se
gunda A. Por todo: por histo
ria, por clase y por ganas a in
tentar el ascenso. Vor probar 
que no quede. 

Enrique Martín 

Idiomas en DIM 
Difusión Idiomas Modernos 

Dos centrales a su disposición en 
ALCALA DE HENARES 

• Inglés-Francés. 
• Alemán. 
• Español para extranjeros. 

Infórmese y pruebe una· semana sin compromiso 
C/. Tinte, 1, 1.° C Tel. 888 01 78 C/. Libreros, 29 
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Cayó ante el Calvo Sote/o, 2-1. El gol del triunfo, en el minuto 87 

Tropiezo del Torrejón 
CALVO SOTELO, 2 (Villacreces y Rueda) 
TORREJON, 1 (Macipe) 
Calvo Sotelo: Javier; Fabián, Pedrito, Rueda; Chema, Harry, Nuevo y Jaime; Merlo, Camacho 
y Villacreces. Antonio salió por Fabián, lesionado, al final del primer tiempo; y Julio sustituyó 
a Nuevo, a los treinta y cinco minutos de la segunda mitad. 
Torrejón: Gonzalo; Regino .• Macipe, Parra, Fraguas; Tomás, Calvo, De Diego; Ontoria, 
Martínez y Toni. 

El Torrejón hizo sudar al 
Calvo Sotelo, que, sólo al final 
del encuentro, pudo inclinar la 
balanza a su favor, merced a 
una desafortunada interven
ción del portero visitante, Gon
zalo. Con todo, fue el mejor y 
libró al Torrejón de los apuros 
que le hizo pasar el ataque del 
Calvo Sotelo. 

El equipo local dominó 
desde los primeros compases, 
pero sus incursiones en el 
campo contrario no eran efec
tivas. Muchos balones por alto 
que permitieron lucirse a Gon
zalo. Aunque Camacho remató 
con la cal::ieza una pelota que 
tue a estrellarse en el larguero. 
El Torrejón iba conteniendo a 
un Calvo Sotelo que empezaba 
a tener dificultaaes. Los visi
tantes aguantaron los primeros 
cuarenta y cinco minutos con el 
marcador a cero. 

La segunda parte cambió. El 
Calvo Sotelo salió en tromba, 
con un juego mejor organizado 
y más tranquilo. Fue Gonzalo, 
de nuevo, el que aguantó el 
tipo. 

Pero al cuarto de hora , 
Nuevo cae en el área y el árbi
tro señala el punto de penalti. 
El máximo castigo lo trans
forma Villacreces, adelantando 
a los locales. 

El Torrejón se defiende 
como puede e intenta marcar a 
base de esporádicos contraata
ques. Así llegamos al minuto 
ochenta, en el cual ~e produce 
otro penalti. Esta vez a favor 
del Torrejón. Lo lanza Macipe 
e ·iguala el marcador. Es un Ja
rro de agua fría para el Calvo 
Sotelo. Cuando quedan diez 
minutos para que el encuentro 
finalice, los visitantes han em
patado. Son diez minutos de 

M.A.R.A.-
ADM1N1sTRAC10N DE FINCAS 

Administrador: Miguel Angel Rodriguu A
Co1eglado número t .786 . 

una gran emoaon. El Calvo 
Sotelo acosa sin desmayo el 
portal del Torrejón y así, a 
falta de tres minutos para el 
pitido final, Villacreces juega 
bien un balón, lo pasa a Julio 
que centra sobre la portería de 
Gonzalo, éste rechaza en corto 
y deja la pelota muerta a los 
pies de Rueda, que muy opor
tuno gana el partido para su 
equipo. 

El empate podría haber sido 
un resultado esperanzador 
para el Torrejón, dada su si
tuación en la tabla. De nuevo, 
la suerte no acompañó al 
equipo. 

El árbitro, Flores, del Cole
gio andaluz, actuó bien en lí
neas generales, aunque un 
poco casero. Amonestó a tres 
jugadores del Torrejón, Tomás 
y Toni, por juego peligroso y a 
Fraguas. 

1. 
2. 
3. 
4. 
5. 
6. 
7. 
8. 
9. 

10. 
11. 
12. 
13. 
14. 
15. 
16. 
17. 
18. 
19. 
20. 

2.ª división B 

GRUPO SEGUNDO 

Portuense, O; Tarrasa, O. 
Vall Uxó, 1; Tarragona, O. 
Ibiza, 1; Granada, O. 
Las Palmas At., 2; Cauta, 3. 
San Fernando, 2;' Badajoz, O. 
Jerez, 2; Jaén, 1. 
Antequerano, 1; Cartagena, O. 
Andorra, 3; Lorca, O. 
Reus, O; Algeciras , O. 
Calvo Sotelo, 2; Torrejón, 1. 

J. G. E. P. F. c. Ptos. 

Jerez .... . . . .. . .. 23 14 2 7 30 21 30 + 8 
Lo rea .... . ... .... 23 11 6 6 26 17 28 + 6 
Antequerano .... . 23 12 4 7 27 18 28 + 6 
Andorra ........ .. 22 11 5 6 34 23 27 + 7 
Cauta ............ 23 12 3 8 31 23 27 + 3 
Algeciras 23 8 10 5 18 13 26 + 4 
Cartagena · ....... 22 10 5 7 24 19 25 + 3 
Ibiza .... .. . ... .. . 23 9 7 7 26 29 25 + 1 
Calvo Sotelo ..... 22 10 4 8 25 21 24 + 2 
Jaén ............. 23 10 3 10 29 29 23 - 1 
Portuense ... ..... 23 7 9 7 18 21 23 - 1 
San Fernando 22 9 4 9 23 22 22 
Granada .. .... .. . 22 7 8 7 16 15 22 - 2 
Reus .... .. ... ... 23 6 10 7 20 26 22 
Tarrasa . ......... 23 8 5 10 27 25 21 - 3 
Badajoz .... . . .. .. 23 7 6 10 23 26 20 - 4 
Tarragona . .. .... 22 8 3 11 21 22 19 - 3 
Torrejón . .. . .... . 23 6 6 11 27 33 18 - 4 
Vall Uxó ...... .. . 23 4 8 11 13 23 16 - 8 
Las Palmas At. .. 23 2 4 17 19 51 8 - 14 

SI LE INTERESA 

VENDER 
PUBLICIDAD A 

COMISION LLAME A 

SECRETARIA Y ADMINISTRACION DE: 
- COMUNIDADES DE PROPIETARIOS 

• Especialidad en tortilla a la brava 
DESPUNTE 

- PISOS 
- LOCALES 

ASESORAMIENTO EN: 
· - Comprevent11. 
- Alquileres. 

Enmedlo. 26 
TORREJON DE ARDOZ 

• Comida casera y económica 
• Se dan cenas de 8 a 11 
• Hilo musical 

C'. Sevilla, s/n. 
Torrejón de Ardoz 

Barrio de San José 
Tel. 676 78 97 . 

Tel. 675 16 54 

(preguntar por el 

señor Calleja) 
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Ante el Ciempozuelos 

0-0 Nuevo empate del San Fernando 
SAN FERNANDO, O; CIEMPOZUELOS, O 

SAN FERNANDO: Lamelas; Toño, Tito, Rangel, Zazo; Zambrano, Heredia, Angel; Barral, · 
Argenta y Del Pino. Tras el descanso, Argenta fue sustituido por Vázquez y Barral por Esteban. 
CIENPOZUELOS: Abel; Coulouscou, Pedro José, Díaz,Sánchez; Rossi, Francisco, Pedro Díaz; 
Tono, Chuchi y Sito. Estrada salió por Sito y Fernández por Chuchi, ya al final del partido. 

Partido poco vistoso el que 
jugaron el pasado domingo el 
San Fernando y el Ciempozue
los. Del encuentro sólo se sal
varon los primeros veinte mi
nutos y alguna que otra acción 
aislada de Hereaia, que fue el 
mejor. 

Los locales comenzaron ata
cando mucho. Cuando se lle
vaban jugados nueve minutos 
se registró la jugada más bonita 
de todo el partido. Una dejada 
de tacón de Barral a Heredia, 
tras buena jugada de la media 
local, pudo costarle un disgusto 
al Ciempozuelos, pero Heredia 

echó alto el balón. Apenas ha
bía transcurrido medio minuto, 
cuando Rangel, desde la banda 
izquierda pasó bombeado so
bre Heredia, éste paró el balón 
con el pecho sobre el punto de 
penalti y tiró raso, desviando 
con muchos apuros el guarda
menta visitante. A los veinte 
minutos, Heredia nuevamente 
puso en peligro Ja. meta del 
Ciempozuelos, al sacar un cór
ner muy cerrado que Abel de
tuvo con serias dificultades . .Y 
poco más . El San Fernando, el 
único equipo que se había mo
vido hasta el momento, bajó 

mucho a partir de aquí. Y el 
Ciempozuelos se limitó sim
plemente a defendú, sin llegar 
apenas a la portería contraria. 
Así que Lamelas se aburrió. 

Se registraron algunas en
tradas auras por parte del 
Ciempozuelos, que no estuvo 
seguro en su defensa y Abe!, el 
portero, dejo escapar algún ba
lón teóricamente fácil. 

El San Fernando demostró, 
otra vez, su gran capacidad de 
lucha. Mejor organizado y más 
seguro. Heredia canalizaba 
bien el juego y siempre anduvo 
muy suelto, adelantándose y 
creando algunas ocasiones de 
peligro. Del Pino, también tuvo 
alguna incursión por la banda 
que terminaba en un centro 
oombeado, pero sin conse
cuencias. Por otra parte, el San 
Fernando, jugaba sin esquemas 
rígidos, Barral y Argenta, muy 
retrasado, intercambiaban, en 
alguna ocasión, .sus posiciones. 

La. segunda parte comenzó y 
termmó con la misma tónica. 
El Ciempozuelos no llegaba a 
la portería contraria y los loca
les no acertaban con las pocas 
oportunidades que tuvieron. 
En el minuto cinco, Heredia 
tuvo una clara ocasión, que no 

TERCERA DIVISION 

GRUPO VII 

J. G. E. P. F. c. Ptos. 

Parla .... . .. . . .. ... 23 14 6 3 32 16 34 + 10 
Real Madrid . . . ..... 23 10 9 4 39 20 29 + 5 
Valdepeñas . . ....... 23 12 5 6 39 22 29 + 7 
Talavera . ......... . . 23 12 5 6 28 24 29 + 7 
Carabanchel .. . . .... 23 10 7 6 33 31 27 + 3 
Pegaso ............. 23 9 7 7 43 29 25 + 1 
Ciempozuelos .. . ... 23 11 3 9 34 24 25 + 1 
Leganés ... . . ..... .. 23 11 3 9 36 28 25 + 3 
Manchego .. : .. .. . .. 23 7 11 5 26 24 25 + 1 
Avila ....... . . . ... . . 23 8 8 7 39 26 24 
Alcorcórí .... . ... .. . 23 8 8 7 35 32 24 + 2 
Daimiel . .......... . 23 6 10 7 23 27 22 
Aran juez . .. . . .. . ... 23 5 10 8 26 33 20 - 4 
Moscardó .. .. . . .. .. 23 8 4 11 22 33 20 - 2 
San Fernando . . .. . 23 5 8 10 31 41 18 - 4 
Conquense .. .. ... . . 23 4 10 9 18 26 18 - 6 
Guadalajara ........ 23 5 8 10 24 35 18 - 4 
Alcobendas ........ 23 6 4 13 26 47 16 - 8 
At. Pino ........ . ... 23 5 6 12 24 43 16 - 6 
Móstoles ........ . . . 23 5 6 12 18 35 16 - 6 

se tradujo en nada concreto. Y Arbitró el señor Cruz Riba-
cuando faltaban · doce minutos gorda, que pitó bi~n y tuvo ~1-
bara el final del partido, Zam- ~n error de poca 1mportanaa. 

rano lanzó un zambombazo ostró la cartulina amarilla a 
desde fuera del área ~ue hizo Toño por una entrada a Sito, y 
lucirse a Abe!, desvían o la pe- a Díaz por perder el tiempo. 
li:>ta que tocó el poste, pero no Las ~radas registraron apro-
entró en el marco. xima amente media entrada. 

OPTICA RUEDA 

e/ Pesquera, 5 Telf. 675 24 43 
TORREJON DE ARDOZ 

GAFAS GRADUADAS 
GAFAS DE SOL 
LENTES DE CONTACTO 
APARATOS AUDITIVOS 

Próximo traslado a: 
e/ Pesquera, 9 



18 deportes 
Baloncesto femenino. Primera División 

Figueras nunca fue rival 
del Complutense 69-47 
(35-20) 
CANCHA: Polideportivo Municipal Virgen del Val. Bastante 
público. 
COMPLUTENSE: 25 canastas. 19 tiros libres convertidos de 
J 1 lanzados. 20 faltas personales. Eliminada· Lourdes Cayado 
en el minuto 36. Jugaron: Rubín 4; M. Seoane 6; Lourdes 
11; Cecilia García 28; Mapi Serna 9; M. Méndez 2; Ana 
Heredero 7; Eva Sánchez 2; Carmen Gómez y Mollá. 
FJGUERAS: 17 canastas. 13 tiros libres convertidos de 19 
lanzados. 26 faltas personales. Eliminadas: M. Corominas 
min. 27; Piedad Pi min. JO; Estévez min. 36. Jugaron: 
Estévez 4; Gloria Cross 22; Brugada J; Monse Corominas 4; 
Piedad Pi 6; Monse Pi 6; Prat 2 y Reixach. 
ARBITROS: Tudón y Serrano. En líneas ·generales bien, 
aunque cometieron algunos errores, sin influir t¡n el 
resultado. 
DESTACADAS: Cecilia García, Lourdes y Ana Heredero, del 
Complutense. Y Gloria Cross del Figueras. 

El partido ante el Fi~ueras 
de Gerona no tuvo más historia 
de la que cabía esperar, a no 
ser la desafortunada lesión de 
Mapi Serna, que deja al equipo 
de Alcalá con un gran pro
blem·a para enfrentarse al Ba
nesto en Madrid. Y si tenemos 
en cuenta que Marisa Arranz 
también está lesionada, el pano
rama que se le presenta a Parra 
no es muy alentador. De cual
quier forma, aun con las lesio
nes, o sin lesiones, dados los 
planteamientos del entrenador 
en los partidos, resulta que no 

descendem.os de milagro y toda 
una proeza de nuestras jugado
ras el clasificarse para la Copa 
de la Reina, una hazaña, vamos. 

El Complutense, se quiera o 
no ·se quiera, se mire por 
donde se mire, tiene una exce
lente plantilla con un «cinco" 
de gala: Eva Sánchez, lajuvenil 
Eva, de base. Mapi Serna y Ce
cilia Garáa, _aleros. Y en posi
ción de pivot, Marisa Seoane y 
Lourdes Cayado .. Jugadoras 
que deben estar ahí, y para 
quienes, con unos buenos plan
teamientos y sistemas ha\· hue-

nas suplentes, aunque no se les 
dé la posición adecuada en la 
cancha. Vistos el resto de los 
equipos, conociendo un poco a 
las jugadoras, su calidad y téc
nica, el Complutense debería 
estar luchando no por la 
quinta, sexta u octava posición, 
si no por el tercer puesto, pe
gado al Canoe. 

Pero, cuando Mariano Parra, 
actual entrenador del Complu
tense, sorprende en casa a 
propios y extraños con sus ex
pe1imentos en el «Cinco» im
cial; cuando permite que los 
equipos que nos visitan se 
muevan como pez en el agua, 
ejemplo, ante el Cibes; cuando 
arriesga de forma escandalosa · 
sus partidos, ejemplo, ante el 
Ibena; cuando la sensación de 
pobreza de nuestro equipo 
aparece en la cancha, ejemplo, 
ante el Universitario; cuando 
hace pensar que otro equipo 
merece el tnunfo, ejemplo, 
ante el Tenei:ife... Entonces, 
cualquier posición parece 
buena en la tabla, y que se 
pierdan los partidos fuera, re
sulta que es de lo más normal. 
Y lo peor es que nuestras juga
doras después, se tienen que 
dejar la piel en la cancha para 
resolver, en partidos que se 
tienen ganados de antemano. 

El público, el aficionado, 

El deporte de la Comarca en: 

... 

RADIO CENTRO 
Sintonice la frecuencia de 1.340 khz en OM y 

podrá escuchar CENTRO DEPORTIVO. El 
programa de Radio Centro que de lunes a 

viernes, de· 13 a 13,30 h. y de 20,30 a 21 h., y 
los sábados de 14 a 14,30 h., le informará de 
· todo el acontecer deportivo de l_a comarca 

.... 

r 
1 
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comprende esta situación, sabe 
de lo que son capaces sus juga
doras, a quienes conoce bien, y 
lo que puede esperar de ellas. 
Y las apoya, porq_u~ las jugado
ras convencen. <..¿men no con
vence es el Complutense. Y, 
una última noticia: Sofía Quin- . 
tas se ha retirado del equipo. 

El calendario para el Com
plutense se presenta incierto. 
Debe recibir al Celta y al Pica
dero. Salir fuera ante el Canoe, 
Iberia y Tenerife. Este fin de 
semana salida comprometida, 
ante el Banesto. Y en ·casa, de
berá solventar su partido 
cuando venga el Hispano. Es
peramos que Mapi Serna y 
Marisa Arranz se recuperen 
pronto, porque las alcalaínas 
deben estar en la Copa y lu
char por los puestos de honor. 

Pilar Navío 

LAS ·ENCESTADORAS 
1. MARISOL PAINO (Celta), 360 puntos. 
2. Roclo Jiménez (Celta). 350. 
3. Cecilia Garcla (Complutense), 312. 
4. Mayte Fuentes (Donosti), 277. 
5. Gloria Cros (Figueras). 276. 
6. Nieves Zúñiga (Donosti), 275. 
-7. Conchita Jiménez (Iberia), 268. 
8. Rosa Castillo (Picadero), 252. 
9. Elvira Gras (Canoe), 245. 

10. Paloma Alonso (Banasto), 234. 
Teresa Obis (Hispano), 234. 

PRIMERA DIVISION 

Iberia, 76; Canoe, 93. 
Picadero , 91; Hispano-Francés, 42. 
Tenerife Krystal, 78; Donosti, 83. 
Celta, 95; Universitario, 37. 
Banasto, 58; Gibes, 80. 
Complutense, 69; Figueras, 47. 

J. G. E. P. F. C. P. 

PICADERO ... 15 15 o o 1270 734 30 
Celta ..... ... 15 14 o 1 1425 764 28 
Canoe ....... 15 14 o 3 1105 886 24 
Gibes . ...... . 15 12 o 5 1050 1051 20 
Donosti . . . ... 15 9 o 6 1163 1204 18 
Complutense . 15 7 o 8 1028 1099 14 
Hispano ... . .. 15 7 o 8 872 1031 14 
Iberia ........ 15 5 o 10 1004 1196 10 
Universitario .. 15 5 o 10 809 1047 10 
T. KrystaJ ... . 15 3 o 12 953 1193 6 
Banasto .... . . 15 2 o 13 943 1163 4 
Figueras . . . .. 15 1 o 14 747 1031 2 

5-2 Claro 
triunfo 
del Coslada 
sobre el 
Santuchu 
COSLADA 5 aoselu 2, 
Villa 2 y Alonso). 

SANTUCHU 2 (Pachi 
y Velasco). 

Coslada-Eleno; Guerrero, 
Joselu; Alonso y Villa. 
También salieron Goyo y 
A bella. 

Santuchu-lñaki; Pachi, . 
Caballero; Mendivil y 
Valle. Además jugaron 
Bustillo y Velasco. 

Empezó abriendo el mar
cador Coslada, por media
ción de Joselu. El triunfo se 
preveía fácil. Pero cinco mi
nutos después, el Santu
chu, que luchó mucho du
rante todo el partido, apro
vechó un contragolpe y con
siguió la igualada. El Cos
lada, muy superior y cons
ciente de elfo, adelantaba 
sus líneas. Villa vuelve a 
marcar para el Coslada, y 
rápidamente, Velasco em
pata para el Santuchu. Pero 
antes del descanso, los loca
les habían aumentado su 
cuenta con dos golpes más, 
obra de Alonso y Joselu. El 
Coslada jugaba a ratos, pero 
éstos eran fructíferos. 

La segunda mitad careció 
ya de la emoción de la pri
mera. El Coslada acabó mar
cando de nuevo, gol de Jo
.selu, y dejó el marcador en 
un 5-2. Resultado claro a fa
vor de los locales, pero no 
excesivamente ampho, dada 
la calidad de los rivales; 
aunque cabe destacar el 
pundonor del equipo visi
tante. 

En la segunda mitad, no 
obstante, el Santuchu des
perdició un penalti, le fue 
anulado un gol y otro, dis
cutido, al que tlo dio validez 
el árbitro. 

Garáa Raposo, colegiado 
coruñés, tuvo una discreta 
actuación. 

La cancha del Polidepor
tivo de Coslada tuvo una 
masiva afluencia de público 
y la recaudación alcanzó la 
cifra de 35.000 pesetas. 

Por otra parte, el Comité 
de Competición decidirá el 
miércoles, 1 O de febrero, so
bre el partido Parke-Cosla
da, en el que se produjeron 
graves incidentes. 

Necesito piso en 
Coslada, próximo a 

San Fernando. 
Llamar al 

Tel. 675 16 54 



Jwunte cultura 19 
El 'Grupo de Teatro Teja presentó la obra en 
el aula de Cultura de la Caja de Ahorros, en 
Alcalá de Henares. 

G.odspell: un éxito rotundo 
Si en el anterior número de este semanario se calificaba 
de ambicioso proyecto la puesta en escena de GODSPELL 
y llegaba a sospecharse como una dura prueba para este 
grupo de teatro alcalaíno, hoy podemos asegurar 'F.e ha 
superado brillantemente, con auténtica profesionalidad, el 
reto que suponía la interpretación de tan conocida y 
difícil obra. 

Porque estos catorce jóvenes 
del Centro Juvenil Cisneros 
han hecho vibrar de emoción a 
centenares de espectadores que 
llenaron a rebosar la sala du
rante los cuatro días de actua
ción. 

GODSPELL, que fue estre
nado en 1971 en un pequeño 
café-teatro de Nueva York, 
tiene basado su argumento en 
los textos evangélicos de San 
Mateo. Y es, como bien dice el 
programa, circo, esperanza, 
fiesta, liturgia, amistad, alegría, 

danza, mus1ca, fraternidad ... 
Es, sencillamente, un mensaje 
de amor cristiano. 

Y sorprende la identificación 
actor-personaje, la perfección 
de sus movimientos, la vistosi
dad de los vestuarios, la ex
traordinaria sincronización de 
luces J sonido -tan necesarios 
en to a obra musical-, la mo
derna sencillez decorativa del 
escenario... Todo el espectá
culo ha constituido un autén
tico festival y un rotundo éxito 
para el Grupo TEJA. Intervi-

Del 1 al 15 de febrero, en la Casa de la 
Cultura de Alcalá 

Exposición de Francisco Atienza 
Desde el día 1 y hasta el 15 de febrero, los alcalaínos 
se pueden acercar a la Casa de la Cultura a conocer 
la obra de Francisco Atienza Martín, un andaluz 
residente en Alcalá, y cuya afición, importante desde 
luego, está expuesta a las miradas de los curiosos. 

-Soy una persona que se 
dedica a pintar por afición; 
mi dedicación, digamos pro
fesional, es la publicidad y · 
artes gráficas; la pintura es 
como mi segundo medio de 
vida, aunque ahora me lo es
toy tomando más en serio, 
sobre todo desde que co
menzé a estudiar con Miguel 
Angel Sánchez; incluso iba al 
Círculo de Bellas Artes por 
la noche a estudiar lo que 
más me gusta, la figura hu
mana. 

Mi afición no recuerdo de 
donde surgió, lo más cercano 
que recuerdo, es que de niño 
pedía a los Reyes pinturas. 
Me gusta Rembrandt, Leo
nardo da Vinci, Miguel An
gel... y más actuales, no se, 
los impresionistas franceses. 
Lo que no me gusta es una 
pintura demasiado detallista. 

-Temas, colores, ideas, 
formas, etc., todo se combina 
en perfecto orden en los cua
dros de Francisco Atienza. Le 
preguntamos por sus colores 
preferidos, por el. tema, en 
fin, ¿cómo es tu pmtl!ra? 

--Me gusta la pmtura 
tranquila, quizá con un 
poco de poesía. No me gusta 
la pintura agresiva, fuerte. 
Mis temas, como veis, son 
tranquilos, de paz, quizá 
porque lo que más me gusta 
es eso, la paz. 

Mis colores son suaves. Mi 
pintura es de estudio, de. in
terior. Hay muchos ma!1ces 
en ella, está llena de matices. 

-¿Algún estilo enmarca tu 
obra? 

Tengo una inquietud por 
buscar cosas nuevas, quizá 
la próxima exposición no 
tendrá nada que ver con ésta. 
No tengo un estilo único, 
como tampoco tengo una 
técnica. Utilizo acuarela, 

óleo, etc., depende de para lo 
que me guste el tema, aun
que puede que sienta prefe
rencia por el óleo. 

-No tenemos más remedio 
que preguntarle _por ~u n_i1;1sa 
particular de mspirac10n, 
porque, es cierto que existen 
estas musas ¿no? 

-No sé -contesta son
riendo- hay veces que sin 
saber por qué me gusta un 
tema y lo llevo al lienzo; 
puede que existan, si tanta 
gente lo dice. Pero si existe 
también engaña, a veces, 
porque te pones a hacer un 
tema y luego no sale lo que 
realmente querías. Normal
mente no ·hago bocetos, lo 
llevo directamente a la tela. 

-¿Encuentras respuesta en 
el pueblo de Alcalá a tu obra? 

-La exposición está gus
tando. De cualquier forma en 
Alcalá existe una inquietud 
por la¡iotura, pero esta in
quietu está parada. Sería 
imprescindible una Escuela 
de Artes y Oficios para reco
ger y encauzar esta inquie
tud. Es un pecado que en 
una ciudad como la nuestra 
no exista una Escuela. Debe
ría haber- algún movimiento, 
no sé, algo que recogiera 
todo este mundo del arte, en 
definitiva, darle más vida. 
. -Francisco, ¿qué proyectos 

uenes para el futuro? 
-¿.t'royectos?, mi único 

pr~yecto es pintar cada vez 
mejor; no tengo una meta 
por llegar a ser famoso, la 
f~ma n~ me interesa, lo que 
s1 me importa es hacerlo 
c~da vez mejor. Además mi 
pmtura no es comercial es 
más bien de recreo. En h~cer 
un cuadro lo mismo tardo 
días que, pongamos X no 
h . ' ay un tiempo concreto. 

· Lola Fernández 

CARTELERA 
CULTURAL 

Alcalá 
En el salón de actos del Cen

tro de Enseñanzas Integradas 
de Alcalá de Henares (antigua 
Universidad Laboral) tendrá 
lu~ar la siguiente programa
cion, organizada por el Club 
NebrijaJ. el CE!~ y patrocinada 
por e1 .yuntam1ento: 
jueves día l 1.-Cine Club: 

BONNIE AND CLYDE, de 
Arthur Penn. A las 22,15 h. 

Godspell, una ópera rock basada en el Evangelio según San Mateo. 

Viernes día 12.-La misma se
sión de cine club, en el salón 
de actos de la Universidad 
Cisneriana, a las 20,00 h. 

nieron: Luis Víctor de Bias, 
Wilfried Michiels, Aurora 
Acero, María del Val Mar
chante, Ana de Mingo, Lour
des Palenzuela, Maite Porcel, 
Manuel Revilla, Luis Rubio, 
Juan Luis Carmona, Gemma 
Aguilar, Luis Cuartero, Piedad 
Paramio y Mercedes Zama
rreño. 

Definitivamente, todo un tra
bajo colectivo armónico y bello 
bajo la experta direc:ción _ ~el sa-

lesiano Julián Sánchez Mora. 
Y desde ahora-pensamos que 

la Comisión de Cultura del 
Ayuntamiento de Alcalá, en lo 
sucesivo, para la confección de 
sus programas teatrales tendrá 
que contar con este Grupo del 
Centro Juvenil Cisneros que 
está demostrando su categoría 
artística en los escenarios loca
les y foráneos . Creemos que se 
lo merecen. 

Luis de Blas 

Viernes día 12.-Cine Infantil: 
«EL CAPITAN PIRATA., a 
las 6,00 de la tarde. 

Sábado día 13.-Recital de Folk 
inglés : grupo ~IAC.NA 
CA~TA, a las 8 de la tarde. 

Lunes día l 5.-Cine Alemán: 
«LA CELDA DE CRISTAL», · 
de H. W. Geisserdoffer, a las · 
5,30 de la tarde. 

~XPOSICIONES: 
Francisco Atienia Martín ex

pone en la sala de exposiciones 
de la «Casa de Cultura •. 

Estrenan el 26 de febrero en San Fernando de Henares · 

La Mosca, un grupo de teatro que vuela alto 
Se sube el telón. El 
escenario, una casa 
atípica de un profesor 
atípico. 
La función comienza 
aunque no estén todos los 
actores. El primero en 
entrar a escena es Félix, 
el director-coordinador, 
como a él le gusta 
definirse, y Daniel, su 
hijo y ayudante: «Aún la 
gente no ha venido porque 
empezamos a ensayar a las 
nueve y media. La gente 
sale tarde de trabajar y de 
estudiar y no pueden venir 
antes. A veces nos 
quedamos hasta muy tarde, 
pero esperar puntualidad 
de diecisiete personas es 
mucho.» 

Llevan funcionando como tal 
grupo hace aproximadamer{te 
tres a_ños: «Aunífue hace diez que 
se creo una especie de ente de cha
vales con los que empezamos a pi
sar úlblas. » 

Félix, el alma-pater del 
grupo se siente orgulloso de 
sus compañeros de equipo: «Yo 
era actor profesional y un estudioso 
de Brech, hice teatro, cine, televi
sión, pero cuando llegué a San 
Fernando como profesor de insti
tuto de Lengua enseñé a mis 
alumnos la magia del teatro y ni 
cortos ni perezosos nos pusimos a 
preparar obras, el Retablo de las 
maravillas, el Proceso de Lúculus, 
el Avaro, Julio César -apunta 
Daniel-, obras serias, no el teatro 
infantil que hay ahora que es una 
ñoñería casi todo.» 

Diez años de trabajo es un 
buen aval, hoy, la media de 
edad de los componentes es de 
unos veinte años. La Mosca es 
joven: «No hay ningún tipo de 
simbolismo en el nombre, tan sólo 
es un nombre de insecto molesto, 
incordiante y casi siempre presente 
y el teatro a veces es eso.» 

Ninguno de ellos, excepto 
Félix, tienen estudios teatrales 
• La experiencia obra tras obra 
suele ser la mejor escuela, aunque 

La Mosca cree en el futuro . Ahora empiezan a trabajar con rnnos. 
algunas lecciones teóricas no ven- U na cosa es clara, les gusta lo 
drían nada mal pero en un grupo que hacen y a la gente parece 
como el nuestro no disponemos de que también: • Hemos trabajado 
tiempo.» en San Fernando de Henares, en 

Mucho antes del entreacto colegi,os mayores de Madrid, en 
salen a escena María Antonia, Burgos, en Alicante, en Valencia, 
recién llegada de sus clases de en Francia, y la acogi,da· ha sido 
Filología Francesa, e Isidro, bastante buena.» 
que trabaja en el Mercado en La crisis del teatro no va con 
un puesto de frutas . ellos: · El teatro burgués, visto 

Sus autores favoritos son los como un negocio, sí está en crisis, 
clásicos: Moliere, Brecht, Valle pero el teatro del pueblo, el teatro 
Inclán, Shakespeare •No enten- como trabajo de un grupo de gente 
demos muy bien las nuevas formas que les gusta hacer teatro y punto, 
del teatro nacido en la época del ese tiene mucho futuro.» 
Happening pero las respetamos El grupo «La Mosca,. cree en 
porque lo importante es comuni- su futuro. Algunos de sus 
carse con el público y para esto miembros empiezan a trabajar 
cuaú¡uier forma es válida.• •Los ya con niños: •Hay que ctddar la 
comienzos fueron dificiles, como cantera.» El veintiseis de fe-
casi todos los comienzos, aunque brero estrenan en San Fer-
divertidos, llegamos incluso a pre- nando y el treinta de m¡¡.rzo 
parar obras áe Arrabal con el an- participan en un homenaje a 
terior régi,men, gracias, eso sí, a la M i g u e 1 H e r n á n d e z en 
incultura de /,os antiguos Ayunta- Orinuela (Alicante). 
miento.» El telón no se baja, sino que 

Los de ahora son otros tiem- sigue en pie en un constante 
pos y otros Ayuntamientos, el revolotear de obras, de trabajo, 
de San Fernando de Henares de dificultades, de satisfacao-
les ha dado medio millón de nes: ·Yo moriré haciendo teatro.• 
pesetas de subvención y así La frase, casi lapidaria, es de 
pueden seguir trabajando. Félix, el director-coordinador, 
·Aunque seguiríamos trabajando pero todos asienten con una 
sin ese dinero. Los Ayuntamientos mueca de aprobación. Los 
cambian, el teatro no. Mantenemos aplausos, en este caso, no se 
total autonomía de trabajo a la oyen pero se intuyen. 
hora de seleccionar y montar nues-
tras obras.• José M. Alanís 
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Una movida 

La que armó Felipe González, secretario general del 
PSOE, con el tema de las nacionalizaciones. Esta columna es 
lo suficientemente trivial para permitirnos pasar de análisis 
tácticos, estratégicos, ideológicos o de contenido. Pero 
queda, para íntimo gozo, la histérica reacción del superpa- · 
trón Carlos Ferrer Salat, acusando a Felipe de «franquista» . 
¡Lo qué hay que oír! 

Un santo «borde» 
San Dalio. 

Una fiesta 

La de la Tortilla, organizada por el Ayuntamiento de 
Torrejón. Tres mil vecinos se juntaron en «El Olivar», para 
celebrar el tradicional día de la tortilla. Carreras de sacos, 
tira de cuerda, rotura de objetos de barro y mucho «tundete» 
de la Charanga de Cristóforo Colombo. Las tortillas se rega
ron con más de trescientos litros de vino. De fruta madre. 
¡Hiel 

Un mesón 

«juan Luis>>, en el Edificio Madrid, de San Fernando de 
Henares. Comida casera, abundante, a muy buenos precios. 
El local es limpio y acogedor. Atienden dos chavales muy 
majetes y amables. No meten los dedos en la sopa. ¡Que 
aproveche! 

Tienda de discos 

Mari Cruz, dieciséis años, de Torrejón, ha servido de modelo para el pase de estos tres 

«El búho atómico», calle Diego de Torres, Alcalá. Una de 
las tiendas más surtidas. Jordi, nuestro maquetador, que 
para el rollo musical es muy, pero muy e~igente, ~ncuentra 
en el «.8úho» todo lo .que se le ocurre. Esta t<;>do dic~o. Pero 
el rácano se queja: dice que a veces los prec10s se disparan. 
¡El que quiera peces ... ! 

conjuntos. . . . . · . 
Mari Cruz pasa, en primer lugar, un con¡unto vaquero de minifalda. Representa la imagen 

de la moda de esta primavera. La cazadora cuesta 3.100 pesetas, la blusa, 1.490, y la falda, 
1.900 pesetas. · . . . . , . Un bar El segundo modelo es un conjunto «bermudas» en stffon (1m1t~c1on a terc1opl_'llO . Muy 
elegante y bastante ponible, acompaña blusa romántica. Es un con¡unto de tres piezas. El 
precio ahora es de 5.900 pesetas. . 

El tercer conjunto es un pantalón de montar con adornos y blusa de raso con ¡aretas de 
estilo muy juvenil. El preCio, en estos momentos, es de 4.900 pesetas. Los puedes encontrar en 
«CARAVAN•>, Torrejón. 

«.8ar Soria • ., calle Mayor, Alcalá. Paracas, viejos, «progres», 
obreros y estudiantes coinciden. Soria hace las mejores tapas, 
pinchos, bocadillos y raciones. Recomendados, especia_l
mente, los callos. ¡Slurppp! 

• Cuando los sellos de co
rreos estén pegados entre ellos, 
póngalos en la nevera. Se sepa
rarán y el pegamento estará en 
perfectas condiciones. 

• Evite que se formen nudos 
en cadenas y collares. Póngalos 
en colgadores. De paso adorna
rán. 

• Nunca limpie los cristales 
de las ventanas de su casa los 
días soleados. Se secarán dema
siado rápido y quedarán a ra
yas. 

• Un poco de clavo (especie) 
no disuelto, esparcido en los 
bolsillos de chaquetas, abrigos, 
pantalones, etc., ayudará a que 
la polilla no ataque la ropa. 
Ademá• rleiará un olor agrada
ble. 

................ , ................... .. ..... ..... .... ,,..... ,. ........... ..... 
llU.l.l.•J»iUI 

· Dallas», de Lee 
Raintree. La famosa 
serie televisiva está 
basada en esta obra, 
una novela para el 

' consumo masivo. Lo 
más interesante de ella 
está en que al 
televidente le interese 
conocer ya el 
desenlace final. Por lo 
demás, nada que no 
se sepa. La historia de 
una acaudalada familia 
_tejana, con sus 
pasiones y odios. 
Plaza & Janés. 

• Masada», de Ernest 
K. Gann. Relato de la 
conquista de un monte 
palestino, Masada, 
refugio de los judíos, 
por parte de los 

· romanos. Es un canto 
a la resistencia de· un 
pueblo ante el invasor. 
El autor describe 
acertadamente el 
moao de Vida y el . 
espíritu de los dos _ 
pueblos. Plaza & Janés. 

• Llegará tarde a 
Hendaya» fue finalista 
del Premio Planeta. 
Ahora va por la 
quinta edición. Su 
autor, José María del 
Val, nos habla de los 
años cuarenta. Desde 
Churchill hasta 
Roosevelt y la 
entrevista de Hitler 
con Franco. 
Editorial Planeta. 

Cristóbal Zaragoza 
ganó el Premio 
Planeta, en 1981, con 
esta novela, titulada •Y 
Dios en .Ja última 
playa». Apunta los 
conflictos actuales de 
nuestro país, siendo 
un testimonio de la 
vida española. El tema 
central es la violencia 
en el País Vasco. 
Editorial Planeta. 

¿Se nos avecina un 
futuro de destrucción? 
Desde mediados del 
siglo XV 1 hasta el año 
2000 Nostradamus 
profetizó y vaticinó lo 
que ocurriría en la 
época. Algunos de sus 
vaticinios 1os confirmó 
la historia. Y nos 
augura el fin de 
nuestra civilización. Se 
llama . Nostradamus. 
Las profedas del 
futuro», de A. Gallotti. 
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El lucio se come hasta a sus crías 
Los «antilucistas» apoyan su 

critica a la introducción de esta 
especie en hechos que cualquier 
aficionado ha podido constatar. 

En primer lugar, la presencia 
del lucio en un pantano o tramo 
de río supone irremediable
mente la práctica desaparición, 
a corto o medio plazo, de las 
otras especies que original
mente habitan esa zona, a ex
cepción de la carpa y el bass, y 
aun estos últimos sufren una 
decadencia en su pesca debido, 
seguramente, a la gran canti
dad de crías que van a parar a 
las fauces de nuestro protago
nista. 

Podríamos pensar que estas 
desapariciones se verían com
pensadas por la atracción que 
ejercerían las numerosas captu
ras y el tamaño que alcanzaban 
en los primeros años. Sin em
bargo, hoy la situación ha cam
biado sensiblemente respecto a 
aquellos alentadores comien
zos, y ello es lógico, porque en 
la medida que desaparece pro
gresivamente su base alimenti-

. cia (desencadenante de su ex
pansión), se observa una caída 
vertiginosa del número de cap
turas y del tamaño medio de las 
mismas. Todos los escenarios 
donde el lucio está presente 
han pasado por un momento 
de excepcional desarrollo, para 
caer progresivamente en una si
tuación donde conseguir un 
ejemplar de cuatro kilos es todo 
un acontecimiento para el pes
cador. 

No se puede negar que aún 
hay zonas donde este proceso es 

más lento (Santillana, Mingo
rrubio), pero la situación pa
rece irreversible, máxime si te
nemos en cuenta que a partir 
de determinado momento la 
propia cría del lucio entra a 
formar parte de su alimenta
ción. 

Esta voracidad que distingue 
al lucio de otros depredadores 
la he podido comprobar en va
rias ocasiones, en las que me he 
visto sorprendido por el «ata
que» de algún ejemplar adulto 
hacia pequeños lapic:eros que se 
habían prendido en el anzuelo. 

El invierno pasado y ªf rove
chando el · excepciona mo
mento que para la pesca reu
nían las lagunas de Pastrana, en 
Ciudad Real, pude comprobar 
cómo en un ambiente de penu
ria alimenticia, provocada por 
la desecación de las lagunas, los 
lucios llegaban a devorarse mu
tuamente, sacando varios 
ejemplares mayores de dos ki
los con rrofundas dentelladas. 

En e orden estrictamente 
deportivo, no se puede decir 
que su pesca tenga muchos ali
cientes. Una vez clavada la 
pieza y pasado el tirón del pri
mer momento el luciu se en
trega, sin mostrar la resistencia 
que sería de esperar de un 
ejemplar de varios kilos de 
peso. 

Hábitat 
Dentro de las aguas que ha

bita, el lucio suele tener prefe
rencias a la hora de elegir aque
llas zonas donde pueda sentirse 
más seguro, 

Hay que tener en cuenta que 
el lucio no suele estar presente 
en las aguas demasiado frías ni 
en zonas de fuerte corriente. 
Por el contrario, los pantanos y 
lagunas junto con los grandes 
ríos, como el Tajo, de corrien
tes moderadas y ~bundante ve
getación, constituyen lugares 
propicios para encontrar lucios. 
Las orillas, la vegetación acuá
tica y, mejor aún, aquellas su
perficies donde la roca se in-

. corpora a las hierbas, son am
bientes ideales. 

Alimentación 
Se trata, como decíamos, de 

un depredador, carnívoro por 
excelencia. Su alimento base lo 
constituyen los otr?s peces. Sin 
embargo, su propia estructura 
física mdica que es capaz de 
arranques velocísimos, pero no 
de eíectuar largos desplaza
mientos; por consiguiente, para 
ser eficaz, su caza en el interior 
de las aguas necesita ocultarse 
para sorprender a sus víctimas. 
De no tener éxito en este pri
mer a~aque parece demostrado 
que es incapaz de continuar la 
persecución. 

Pero en su dieta entran tam
bién otras muchas criaturas, 
como son las ranas, las ratas de 
agua e incluso las pequeñas 
aves que se posan en la superfi
:ie, sin descartar a sus propios 
congéneres. 

Como exponente de que el 
lucio no «hace ascos» a un buen 
bocado, si se pone a su alcance, 
está el hallazgo hecho en 1977, 
en el embalse de Santillana, por 

don José León Depetre. Se tra
taba de un lucio de 35 centíme
tros, casi muerto, que había en
gullido un enorme gallipato de 
unos 20 centímetros de longi
tud. Este último más que ser 
devorado, ·como parece ser que 
fue la intención del pez en un 
primer rqomento, acabó des-_ 
trozando a este último, encon
trándoseles en esta situación, 
con el largarto muerto posi
blemente por inanición. 

Un detalle a tener en cuenta: 
cuando el lucio se sitúa en posi
ción de caza, se coloca con la 
cabeza más alta que la cola, por 
el contrario cuando reposa o 
digiere sitúa la cola más alta que 
la cabeza, en este momento es 
inútil intentar su captura. Los 
demás peces parecen interpre
tar estas posiciones. 

Cañas 

• Julio Iglesias pierde el pelo. Se está 
quedando calvo. Y el «guaperas» está acom
plejadísimo. Tanto que ha decidido tomar 
drásticas medidas. ¿Cuáles? Vean. Resulta 
que le recomendaron un modernísimo y ca
rísimo tratamiento quirúrgico para solucio
nar su problema. Pero el tratamiento es muy 
nuevo, no está probado, y Jolito no se fía. 
¿Qué hacer? Pues nada, el cantante tiene un 
guardaespaldas algo calvete y ha decidido 
usarlo de conejillo. Le pagó la operación y 

--~--está a la expectativa de los resultados. Si 
tiene éxito podremos ver pronto a Jolito 
con frondosa cabellera. 

dez legal en nuestro país. Como todos saben, 
Mia está embarazada. Y no quiere que su 
hijo nazca sin tener los papeles en regla. Así 
que, nada, pronto le volverán a tirar arroz. 

• Mari Cruz Soriano, la guapísima pre
sentadora de televisión, espera ser madre en 
el 82. Recientemente se sometió a una ope
ración quirurgica menor para solucionar los 
problemas que le impedían la gestación. 
Ahora, ya recuperada, espera con mucha 
ilusión. 

• Living Eyes», d~ los 
Bee Gees. Un disco 
·más de los hermanos 
Geeb, que allá por 
1967 asombraron con 
su primer L.P., 
presentándose como 
los nuevos Beatles, a 
los que en muchos 
momentos trataron de 
imitar. Hoy hacen 
música «disco», que 
tiene poco que ver 
con aquello. Pero. 
guste o no este upo 
de música, los Bee 
Gees lo hacen muy 
bien. A destacar el 
comienzo del tema. Lo 
jemor. 

• Nuevo casamiento para Mia Patterson, 
la número dos de«Evita». No crean que se ha 
separado. No. Lo que <?curre es que Mia, que 
hizo su carrera artística fuera de España, 
contrajo matrimonio en Zambia. Y por obra 
de Ja burocracia, dicha unión no tiene valí-

Un grupo de nueva 
ola, sofisticado y que 
está pegando fuerte . 
Son Depeche Mode. Y 
su último tema en 
nuestro país es «New 
Life» . Ellos vienen de 
Inglaterra haciendo 
«tecno-i;>op», al estilo 
de CORJUntos como 
Spandau Ballet, 
Orchestral Manoeuvres 
in the Dark, etc. La 
«Nueva Vida», de 
Depeche Mode, es un 
buen exponente del 
rumbo que está 
tomando el «pop». 

Lo nuevo de la 
Orquesta de la Luz 
Eléctrica, la famosa 
ELO, de su L.P. 
.Time». El tema se 
llama «Crepúsculo» y 
sigue la línea «beatle» 
habitual en ellos. Es 
una buena 
composición, como 
todas las de Jeff Lyne, 
muy adornacfa por los 
teclados y los 
inevitables juegos de 
voces, clavados a los 
de .Beatles». 

lan Dury, el 
excéntrico cantante 
inglés, llega con otro 
tema peculiar y no 
sólo por el título. La 
canción es «Spasticus 
Autisticos». Para quien 
le guste lo exótico. Sin 
duda, uno de los 
temas más originales 
por su peculiar estilo. 
La portada, en plan 
abstracto, hace juego 
con la música y con el 
aspecto del cantante. 

«Tainted Love», de los 
Soft Cell, la «Céluia 
suave». De lo mejor 
que ha salido 
ultimamente. Su 
música puede definirse 
como elegante. Es lo 
primero que han 
editado. La cara B 
contiene un viejo éxito 
de Las Supremes, 
«¿Dónde ha ido 
nuestro amor?» 
(Where did our love 
go?). También muy 
sofisticados. Ha sido 
un bombazo en 
Inglaterra y lo está 
siendo aquí. Las dos 
canciones s.on 
inmejorables, tanto a 
nivel de composición 
como de 
interpretación. 
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«Muerte 
en Venecia»: 
La imagen 

Esta semana, y suponemos 
por equivocación, Televisión 
Española ha emitido el largo
metraje «Muerte en Venecia .. , 
de Luchino Visconti. Las•críti
cas de diversos diarios no han 
sido muy favorables. 

A mi modo de ver, la novela 
de Thomas Mann, una incues
tionable creación literaria, 
sirve, en este caso, a Visconti 
como excusa. Lo principal en 
esta película es la recreación en 
la forma. En la imagen por sí 
misma. Es lo estético por lo es
tético. Sin entrar en el argu
mento. La escena final, cuando 
Tazio entra en el mar es un 
buen ejemplo; donde las tona
lidades del color es lo principal. 
Por ello la película es lenta, 
porque aquí lo esencial no es el 
movimiento, sino la recreación 
en el colorido de Venecia. 

La capacidad de los artistas 
italianos para plasmar, a través 
de la imagen, el color y la be
lleza que encierra la vida es 
admirable. 

Verano azul: 
El encanto de la 
falsa ingenuidad 

Juntad unos niños, unas 
cuantas máximas filosóficas fá
ciles, otros tantos lugares co
munes, un lenguaje presunta
mente popular y tendréis un 
éxito seguro. Si a esto añadimos 
la carencia proverbial de series 
españolas, en televisión, obten
dremos la receta ·para un «cho
llo azul». 

Lo peor del ficticio encanto 
de los niños es eso precisa
mente : se nota -y mucho-
que es falso. Junto a episodios 
de agudeza sorprendente del 
tragón «piraña .. , encontramos 
ingenuidades propias de «tonto 
de baba». Se dice que los niños, 
en el cine, no trabajan ni bien ni 
mal, que sólo de la labor del di
rector depende el resultado fi
nal. La idea es precisamente 
que esa labor no se note, que la 
ingenuidad infantil surja en
cauzad a por el director . 
Cuando el fenómeno es el con
trario, es decir, cuando la falsa 
ingenuidad del director se en
carna en el personaje infantil, el 
resultado es un p~queño mons
truo, un híbrido, un falso niño . 
Otro tanto se .puede decir del 
pescador jubilado y sus filoso
fías de liquidación por fin de 
temporada. 

Por otra parte los guionistas 
de la serie no andan sobrados 
de ideas, por lo que las situa
ciones se repiten, las gracias se 
pisan y los personajes se reme
dan unos a otros. En defir,itiva, 
una serie que toca a su fin por
que no da más de sí. Y es lás
tima, pues el planteamiento, la 
idea inicial es buena. La proxi
midad física y cultural de los 
personajes con el espectador 
eran un perfecto caldo de cul
tivo para una profundi:(:ación 
en los temas que aborda de pa-
sada y de puntillas. · 

La serie cubre un vacío, una 
carencia -de ahí su éxito--, 
pero lo llena con dudosas g1·a
cias y. filosofías mostrencas. 
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1 nmobi liaria 
Pisos (ventas) 

• Manigua. Alcalá. 
Vendo por 2.300.000, total. 
Entrada de 600.000. Llamar 
de 5 a 7. Tel.: 889 21 76. 

• Vendo piso en José 
Cebrián. Alcalá. Más de 90 
metros cuadrados. Pido 
2.000.000. Doy facilidades. 
Tel.: 889 43 54. 

• Particular. Calle Juan 
de Orduña. Alcalá. Exce
lente piso. Calefacción cen
tral. Tel.: 888 23 44. 

• · Calle Santiago. Alcalá. 
Dos dormitorios; l.000.000. 
Dinero en mano. Tel. : 
8-88 68 12. 

• Ocasión. Piso de tres · 
habitaciones por sólo 
2.000.000. Entrada de 
500.000. Zona Reyes Católi
cos. Alcalá. Tel.: 889 47 80. 

• Calle Libreros. Alcalá. 
Ubicación ideal para ofi
cina; 4.000.000. Tel.: 
675 46 66. . 
. • Parque del Angel. Al
calá. Piso sin estrenar vendo 
por cambio de domicilio; 
3.400.000. Entrada . de 
700.000. Tel.: 888 93 73. 

1 nmobi llaria 
Alquileres 

e Deseo- ·alquífar e-asa 
vieja o local barato en Al
calá para que un grupo de· 
jóvenes maestros realicen
labores pedagógicas y de 
entretenimiento con jóvenes 
escolares. Llamar al 
888 91 48. Preguntar por el 
señor Hernández. 

• Alquilo directamente 
piso para oficina. Calle In
fantado. Alcalá. Tel.: 
889 48 17. 

• Dispongo de local cén-

trico en Alcalá. Completa
mente instalado para co
mercio o sucursal. Sr. Cá
diz. Tel.: 888 68 12. 

• Local tres fachadas, 
140 metros. Calle de la Es
tación. Alcalá. Tel.: 
672 48 11. 

• Alquilaría casa antigua. 
Preferencia casco viejo de 

.Alcalá. Tel.: 889 63 95. 
• Alquilo bar en Ajalvir. 

Está montado y listo para 
empezar a trabajar. El local 
mide 144 metros cuadrados 
y dispone de planta semisó
tano de iguales medidas. 
Puede convertirse fácil
mente en club nocturno o 
en «pub» musical. No tiene 
vecinos. Es sitio indepen
diente. Interesados llamar 
al tel.: 675 16 54. 

Inmobiliaria 
Locales 

• Ocasión. Naves indus
triales. Carretera de Ca
marrna. Desde 200 metros. 
Tel.: n75 48 11. 

• Vendo mesón
restaurante, 400 metrds, es
trenar. 40.000.000. Alcalá. 
Tel.: 675 16 54. 

• Particular alquila local 
de 90 metros. Alcalá. Calle 
Andrea Doria. Tel.: 
675 46 66. 

Trabajo 
Ofertas 

• Bilingüe, búscase con 
italiano. Se valorarán conoci
mientos amplios de inglés. 
Perfecta mecanografía y ta
q u i grafía. Alcalá. 
Tel. 888 68 12. 

• Agente de ventas. Am
plia experiencia demostra
ble. Carné de conducir. 

,por CLAUDIO A • . CALLEJA 

Sopa de letras 
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Trazando líneas 
alrededor de cada 
nombre, trate de 
hallar los de DOCE 
CALLES DE TO
RREJON. 

Se pueden encon
trar leyendo de 
arriba abajo y de 
abajo arriba, de iz
quierda a derecha y 
de derecha a iz
quierda, y en dia
gonal en ambos sen
tidos. 

Una misma letra 
puede · ser parte de 
dos o más nombres 
cuando existan pa
labras que se crucen 
entre sí. 

bazar 
Buena presencia. Alcalá. 
Tel.: 672 48 11. 

• Ofrecemos trabajo a 
agentes de venta. Tel.: 
675 16 54. 

Trabajo 
Demandas 

• Se ofrece empleada de 
hogar externa o interna. 
Tel.: 889 67 19. 

• Estudiante de Física 
daría clases de Matemáticas 
a niños de EGB . ·Alcalá . 
Tel.: 888 93 73. 

• Arquitecto técnico se 
ofrece. Experiencia demos
trable. Tel.: 889 21 76. 

• Titulado superior. Ex
periencia doce años en 
Marketing. Tel.: 889 43 54. 

• Joven hablando inglés 
trabajaría como ayudante 
en restaurante u hotel. Tel.: 
888 23 44. 

• Daría clases de latín o 
griego. Licenciada en Le
tras. Alcalá. Tel.: 889 47 80. 

• Cuidaría niños los fines 
de semana. Alcalá. Pregun
tar por Rosaura . Tel.: 
675 46 66. 

• Fontanería. Trabajos 
pulcros. Amplia experien
cia. Alcalá. Tel.: 889 48 17. 

• Se ofrece oficial de pe
luquería. Siete años de ex
p e r i en c i a. Llamar al 
885 10 16. 

Coches 
Ventas 

• Se vende Simca 1.000. 
Matrícula M-7.055-BP. Ba
rato. Tel.: 889 63 95. 

• Vendo camión de se
gunda mano en buenas 
condiciones. 1 nteresados 
llamar de 5 a 6 . Tel.: 
889 21 76. 

Crucigrama 
1 2 4 s 

1 

Tarifas de Publicidad 
DESPUNTE representa una garantía de comuni

cación publicitaria en toda la comarca natural del 
corredor Madrid-Guadalajara, con más de 120 pun
tos de venta en 28 distintas poblaciones, entre las 
que cabe destacar: Alcalá, Torrejón, San Fernando y 
Coslada con Delegaciones y Redacciones Pr.opias. 

Si se tienen en cuenta los precios en otros medios 
de comunicación, la amplitud de nuestros espacios y 
las cifras y calidad de nuestros destinatarios, se po
drá constatar que la publicidad en DESPUNTE re
sulta económica y efectiva. 

Todo vecino o empresario de esta zona debe ver 
la realidad de que los lectores de DESPUNTE son 
sus más directos clientes, y considerar que éstos, a su 
vez, están interesados en conocer la iníustria y co
mercio más próximos a su entorno social. Por todo 
ello: Anunciarse en DESPUNTE, es acercarse al 
cliente. 

CONTRAPORTADA .'. .. . . . 25.000 pts. 1 núm. 
Página . . . . . . . . . . . . . . 18.000 pts. 1 núm. 
1/2 página . . . . . . . . . . . 10.000 pts. 1 núm. 
1/4 página . . . . . . . . . . . 6.000 pts. 1 núm. 
1/8 página . . . . . . . . . . . 3.500 pts. 1 núm. 
Todos los anuncios gozan de 
bonificaciones especiales al contratar 
campañas. 

Varios 
• Por no disponer de si

tio adecuado, regalo pastor 
alemán a cambio de buen 
trato. Llamar al tel.: 
675 46 66. 

• Vendo colección ínte
gra de «Arte Fotográfico ... 
Llamar tardes. Precio a 
convenir. Tel.: 675 16 54. 

• Flauta trasversera se
minueva marca Yamaha. 
35.000. Tel.: 889 21 76. 

• Particular vende vesti
dos infantiles seminuevos. 
Barat(simos. Tel.: 
675 46 66. 

• Ven do muebles se
gunda mano por cambio de 
pis.q. Alcalá. Tel.: 
889 43 54. 

7 8 

• Vendo cassette John 
Player Special. Nuevo, 

. 25.000. Tel.: 889 47 80. 
• Vendo monedas de 

particular a particular. Al
calá. Tel.: 8889373. 

• Lavadora Zanussi en 
buenas condiciones. Precio 
a convenir. Tel.: 8894817. 

• Estufa de gas. Semi
riueva. Buen estado. Precio 
a convenir. Tel.: 675 16 54. 

SI LE INTERESA 
VENDER 
PUBLICIDAD A 
COMISION LLAME A 
DESPUNTE. 
Tel.: 675 16 54 
(preguntar por el Sr. 
Calleja). 

Soluciones 

~-1-~ ...... -+.---' ...... -+---t--t-_, 

Soluciones al crucigrama: HORI
ZONTALES: l. Gallegos.-2. Apes
tados.-3. La. Da. NJ.-4. L TD. 
Reo.-5. Ero. Ore.-6. Ti. Er. Rt.-7. 
Adolecen.-8. Saludaba. 2 

3 

4 

15 
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HORIZONTALES: l. Perteneciente o relativo a la amis
tad.-2. Cuidan mucho las cosas.-3. En deporte: el mejor. Al 
revés, artículo. Repetido: persona apocada.-4. Río de Francia, 
afluente del Garona. Enfermedad.-5. Interjección taurina. Es
critor humorista USA.-6. Nombre dado al Sol por los antiguos 
egipcios. Matrícula de una provincia. Dialecto proven
zal.-7. Lo hacen las mulillas al toro.-8. Justificar la inculpa
bilidad. 

VERTICALES: l. Haces perder la calma.-2. Jugador de 
mus en vascuence.-3. Lo contrario de venir. Infusión. Emi
sora de radio.-4. Río del NO,afluente del Miño. Onomatopeya 
de ruido.-5. Mitad de toesas. Atrévase.-6. Al revés, interjec
ción usada para detener a las caballerías. Principio de Mahoma. 
Letras de tara.-7. Discurre fantásticamente (femenino).-8.' Al 
revés, toro que en la lidia tardea con precauciones defensivas. 

VERTICALES: l. Galletas.-2. 
Apátrida.-3. Le. Do. 01.-4. LSD 
Elu.~5. ETA. Red.-6. Ga. Ro. 
Ca.-7. Onderreb.-8. Sojoetna. 

Soluciones a la sopa de letras: 



última hora 

Dos casos similares, pero con distinto final. Uno terminó en desgracia. En Alcalá, un niño de dos años resultó muerto 
en el acto. Cayó desde la terraza de su · domicilio, un séptimo piso. 

El otro acabó en feliz acontecimiento. En Coslada, Anita Leal, de cuatro años, cayó desde cuatro metros, sin sufrir 
.lesiones de importancia. 

Anita Leal, de cinco años 

Volvió a nacer 
Tiene cinco años y ha 

vuelto a nacer. Se trata de la 
niña Ana Leal Pérez, que 
cumplirá un lustro el fró
ximo día 3 de marzo. "E 30 
de enero -nos dice su padre 
con los ojos brillantes por las 
lágrimas- mi hija Ana volvió 
a nacer.» El hombre no cabe 
en sí de gozo, rebosa felicidad 
y se muestra encantado de 
que su niñita vaya a salir en 
los reriódicos. Se llama Juan 
Lea y vive en u.n barrio de 
Coslada, en el número 1 de Ja . 
calle San José. 

En aquellos momentos, 
Ana, su madre y su hermana 
mayor se encontraban en 
casa. La niña estaba en el 
cuarto de estar. Apoyada en 
el ~espaldo del sofá, miraba · 
haaa la calle, a través de la 
ventana, viendo pasar la 
gente y los coches. La casua
lidad hizo que su madre y 
hermana se ausentaran mo
mentáneamente de la casa. La 
señora fue a visitar a una ve
cina que la había llamado, 
mientras su hermana salía del 
salón. 

. Anita em~ezó a jugar, per
dió el equilibrio y resbaló. 
Fue a caer a. la acera de la 
calle, recorriendo cuatros me
tros en el aire. «Exactamente 
cuatro . metros, medidos por 
mí», dice el padre emocio
nado. 

Cuando la niña se enteró, 
ya estaba en el suelo. Anita 

Puede tratarse de un 
suicidio 

Anciano arrollado 
por el tren 

La vía del tren ha vuelto a ser 
escenario de una nueva tragedia. 
El pasado sábad4:» a las diez de la 
mañana un anciano de setenta y 
nueve aÍios murió arrollado por el 
tren de cerca~ías que. cubre el re
corrido Madnd-Aícalá. El hecho 
tuvo lugar en el kilómet~o 32, en el 
llamado paseo de los pmos de Al
calá. La víctima se llama Mam~rto 
Vargas Villegas, y en su c~~~e de 
identidad figuraba su dom1c1ho en 
la calle Guadalajara. 

Funcionarios de la RENFE nos 
aseguraron que podía tratar~<; de 
un suicidio, pues. a.nte los pif:Jdos 
que hizo el maqu1msta, el anciano 
continuaba mirando al tren, ha
ciendo gestos, y ningún ademán de 
retirarse de la vía. 

no se dió cuenta exacta de lo 
que había sucedido. Se en
contraba conmocionada, pero 
se levantó con rapiaez, 
guiada por un impulso instin
tivo. 

Cuando esto pasaba, la 
madre de Anita había llegado 
a su casa y ocupada por las 
labores del hogar no reparó 
en la ausencia de la niña. Su 
hermana mayor tampoco re
paró en la falta de Ana. 

Anita, después de levan
tarse sin llorar, se dirigió a su 
casa. Llamó a la puerta y 
abrió la madre. «¿Qué haces 
tú en la calle?», preguntó 
sorprendida, «¿no estabas en 
casa?» . La niña contestó con 
toda la naturalidad del 
mundo: «es que me he caído 
desde la ventana». 

Asustada y extrañada, la 
madre inmediatamente tras
ladó a la niña al servicio de 
urgencias de la Ciudad Sani
tana "La Paz», donde sólo se 
le apreció un pequeño hema
toma en la pierna izquierda. 

Anita tiene la cara fina, el 
pelo castaño y a media me
lena. Se considera muy pudo
rosa. En «La Paz», se negó a 
ser examinada por un mé
dico. El que intentó desnu
darla para analizar sus heri
das, desistió ante la terca re
sistencia de la niña, que sólo 
permitió ser vista por una es
pecialista femenina. 

Trágico final 
El 3 de febrero pasado un desgraciado suceso conmocionó a 

Alcalá de Henares. Un niño de dos años, Abe! Brunet Campo, 
murió al caer desde un séptimo piso. El hecho se produjo a las 
once horas y media de la mañana, cuando el niño se encontraba 
circunstancialmente solo. Su madre había salido a comprar y 
dejó al niño en el tacataca . 

En la terraza del domicifio se podía ver un triciclo. El acon
tecimiento tuvo lugar en el Campo del Angel, Parque del 
Angel n.0 25, la calle que sube desde el puente de Torrelaguna 
hasta la Universidad Laboral. El edificio donde se produjeron 
los hechos tiene nueve pisos. 

Recita/' de música 
celta 

Emilio Cao en 
Alcalá 

Recital de Emilio Cao. U na 
nueva actuación en Alcalá, or
ganizada por el club Nebrija )' 
el CEI, patrocinada por el 
Ayuntamiento. Más de seiscien
tas personas en la Universidad 
Laboral presenciaron la actua
áón de este gallego que deleitó 
con una suave música de raíz 
celta. 

Emilio Cao ha conseguido re
cuperar el arpa, instrumento de 
ongen celta, que en este caso 
sabe utilizar magistralmente, 
como fondo para su canción 
tradicional gallega. La armoni
zación con flauta y violín, supo 
trasladar al público al país de 
las meigas, ae las lluv1as, del 
amor a la naturaleza: Galicia. 
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Lorenzo Hernández 
concejal de Torrejón 
por el PCE 

Nuevo 
vicepresidente 
de la 
Diputación 

Lorenzo Hernández Gimé
nez, concejal del Ayuntamiento 
de Torrejón, Teniente de Al
calde y Diputado delegado de 
Obras por el PCE, fue nom-

. brado el pasado día 4 vicepre
sidente de la Diputación Pro
vincial. 

El señor Hernández tiene 36 
años y es licenciado en Ciencias 
Políticas y Sociología. En la dé
cada de los 70 destacó como 
sindicalista cuando trabajaba 
como ingeniero en la empresa 
DIMETAL. Estuvo al frente de 
la Unión Local de Comisiones 
Obreras hasta que, elegido 
concejal por la candidatura del . 
PCE y ser nombrado más tarde 
Diputado Provincial, tuvo 9ue 
abandonar el trabajo sindical 
para dedicarse totalmente a la 
política y poder llevar adelante · 
sus responsabilidades de cargo 
público. 

El señor Hernández es de 
origen campesino y reside en 
Torrejón desde hace diez años. 

Alcalá 

El PSOE elige 
su comité local 

La Agrupación local del 
PSOE de Alcalá realizó una 
asamblea para elegir su nuevo 
Comité local. Se presentaron 
tres candidaturas de las que fue 
elegida la candidatura de con
tinuidad con un 40 por 100 de 
los votos. Como presidente de 
la agrupación continúa Nicé
foro Villadangos, concejal del 
Ayuntamiento. Como secreta
rio general también continúa 
Teodoro Escribano. 

De las otras dos candidatu
ras, la de izquierda socialista 
obtuvo el 35 por 100 de los vo
tos. · Esta proponía como secre
tario general a Carlos Bailín. La 
tercera candidatura iba encabe
zada por el concejal Angel 
Nombela, y corresponde al sec
tor crítico. Obtuvo el 25 por 
100 de los votos. 

La Agrupación del PSOE 
también eligió delegados para . 
el Comité Regional. De las dos 
candidaturas presentadas fue
ron elegid.os por ~ste orden d.e 
votos: Luis Martm (no conu
nuista), Pablo González (conce
jal del Ayuntamiento. No con
tinuista) y Arsenio López 
Huerta (concejal del .-\yunta
miento y diputado provincial. 
Línea oficiahsta). · 



Si quiere 
lo .más joven 
en mobiliario 
y m_urales 
venga a 
··l.íne • 
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